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e ARTAS AL DIRECTOR 
VIAJE INTERMINABLE DE IDA 

Y VUELTA 
Soy un simple trabajador que diaria

mente me desplazo a Madrid para acu
dir a mi trabajo. Mi odisea comienza to
das las mañanas cuando, a las siete y me
dia, abro la puerta del coche. Me armo 
de paciencia y, como otros tantos días, 
emprendo un angustioso viaje hasta al
canzar mi lugar de trabajo. Y así, un día 
tras otro. Tardo en llegar a mi oficina más 
de una hora y otra en volver a mi casa . 
Es decir: que «alguien», sin mi permi_
so, me está robando dos horas de mi vi
da al día . Esta cifra es ridícula si uno 
piensa que, al cabo del año, me han ro
bado descaradamente un total de 730 ho
ras o, lo que es lo mismo, 30 días con 
sus treinta noches. 

¿Quién tiene la culpa de la estafa que 
me están haciendo? 

Creo firmemente que este problema es 
directa competencia del ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo y que, si 
no es capaz de resolverlo, lo más hon
rado que puede hacer es dimitir 
instantáneamente. 

Hace mucho tiempo que se viene ha
blando que se van a quitar los malditos 
semáforos de la carretera de Toledo pe
ro, la realidad me demuestra que por 
ahora no hay nada que hacer. 

No soy el único en tener este proble
ma ya que cientos de miles de madrile
ños se trasladan desde el sur de Madrid 
a la capital todos los días. ¿Quién les va 
a devolver todos los meses que año tras 
año les han ido robando? 

Que alguien me responda si todavía les 
queda un mínimo de vergüenza. 

Pedro Jiménez Pozas 

VIGILANCIA PARA EL PARQUE 
DE LA ALHONDIGA 

Soy un vecino del Sector III que, en 
líneas generales, me encuentro muy a 
gusto en esta zona residencial. Sin em
bargo, me gustaría exponer un tema que 
me preocupa y que preocupa, me cons
ta a más vecinos de esta zona. Hace seis 
a~os era impensable hablar de zonas ver
des en Getafe y, mucho menos, de que 
nuestra ciudad contase con un gran par
que, como tienen las grandes ciudades 
europeas. Pues ese sueño fantástico ya 
casi se ha convertido en una realidad a 
través del parque de la Alhóndiga. Jamás 
había calculado que mi ciudad contase 
con un parque de tales dimensiones don
de poder pasear o donde poder jugar con 
mis hijos . Sin embargo este parque se ha 
vuelto cada día más peligroso y descui 
dado. Y de esto no tiene la culpa más 
que el alcalde. Porque no ha tenido la 
suficiente previsión como para contra
tar a un equipo de vigilancia que evite 
las gamberradas de quienes creen que los 
lugares públicos están hechos para que 
demuestren su incivismo. Las litronas ro
tas en el suelo, las porquerías que se arro
jan al laoo y los destrozos que se causan 
en banc~s, farolas y árboles podrían evi
tarse muy fácilmente contratando un 
equipo de vigilancia. Ya sé que eso re
presentaría un gasto, pero no creo que 
se note demasiado si se sacase de los casi 
5.000 millones de pesetas que tiene el 
Ayuntamiento de presupuesto anual. No 
se olvide, Sr. Castro, que gran parte de 
esos 5.000 millones han salido del bol
sillo de los vecinos y que ese gran par
que de la Alhóndiga, es unorgullo de 
cuantos vivimos en esta ciudad . 

Gabriel Pérez Alonso 

COCHES ABANDONADOS 
Ante todo, quisiera felicitar al alcalde 

de nuestro pueblo y, por extensión, a to
dos los integrantes de la Policía Muni
cipal, por la buena labor que está reali 
zando respecto a los coches abandona
dos. Es cierto que, en buena medida, es
tán siendo retirados. Pero también cual
quiera puede comprobar que todavía hay 
coches que no han sido retirados. Co
mo conductor que padezco el problema 
a diario (a la hora terrible de buscar un 
hueco donde dejar mi vehículo) no com
prendo cómo es posible que un ayunt
miento como el de Getafe no disponga 
de un recinto tan amplio como para 
«aparcar» allí a todos -absolutamente 
todos- los vehkulos que se encuentran 
abandonados en la vía pública y que ocu
pan un espacio vital. Creo que D. Pedro 
Castro tendría que hacer un esfuerzo para 
habilitar un recinto adecuado. Seguro que 
los conductores y los vecinos de esta vi
lla se lo agradeceríamos enormemente. 

Ana bel • Díaz 

PINTORES ((AFICIONADOS» 
Todavía no salgo de mi asombro al 

comprobar que, lejos de disminuir, los 
oamberros que se dedican a pintarrajear 
b ' 
las paredes van en aumento cada dia. Ha-
ce hoy unos meses, las autoridades po
líticas decidieron multar con 15.000 pe
setas a todos aquellos pintores «aficio
nados» que fueran sorprendidos «in fra 
oanti». Incluso llegó a comentarse que 
~e había creado un grupo de vigilantes 
con la misión especial de atrapar a es
tos gamberros. Pero, después de «pescar» 
y multar - al parecer- a unos 15 cha
vales, todo se ha quedado en aguas de 
borrajas. Ya no se ha vuelto a hablar del 
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tema y. supongo. que ningún otro pintor 
«aficionado» ha sido detenido o multado. 
Y esto no sé si se debe al «pasotismo» en 
este asunto de la Policía Municipal o que 
todo se ha reducido a una campaña de ima
gen política. El resultado es que todo se 
ha quedado en aguas de borrajas y que las 
paredes de Getafe continuan «vistiéndose» 
con las firmas , apodos , seudónimos y ga
rabatos de quienes no tienen otra cosa me
jor que hacer o -lo que sería más grave
no saben realizar otra tarea. En este caso, 
propongo no sean ni multados ni deteni
'dos ya que. al igual que los animales o las 
bestias. no son responsables de sus actos 
y. por tanto, no disponen de inteligencia 
suficiente para distinguir lo bueno de lo 
malo. Pero. si resulta que se comprueba 
científicamente que estos gamberros sí tie
nen cerebro. pues que apechuguen con su 
condición de humanos y paguen sus erro
res. Y esto sólo es posible si los responsa
bles municipales se dejan «palabrerías» y 
actúan con contundencia . 

Fernando Puente Villar 

DEFICIENCIAS TELEFONICAS 
Desde hace más de cuatro meses vengo 

observando una serie de deficiencias en mi 
línea telefónica que no creo que sean nor
males. Escucho muchos ruidos. interferen
cias. se me cruzan las líneas y el sonido 
es casi tercermundista. No me explico có
mo es posible que la «mejor» compañía de 
teléfonos de toda España pueda dar un ser
vicio tan nefasto. Porque todos pagamos re
ligiosamente los recibos y si no los paga
mos nos cortan la línea. lo cual me parece 
bien. Me gustaría que alguien me expli
case por qué resulta tan difícil llamar en 
las grandes ciudades. El 99 por 100 de las 
veces que se llama a Madrid. siempre sue
na una voz que dice: «por saturación. ro
gamos vuelva a marcar dentro de unos mi
nutos». No entiendo por qué están satura
das siempre las líneas . A lo mejor es que 
las chicas de la centralita colocan este disco 
rayado cuando no quieren trabajar. 

Francisco Javier Rodríguez Peña 

Las cartas dirigidas a esta sección deben 
ser lo más breve posible para que podamos 
publicar el máximo número de ellas. Suge
rimos un máximo de 25 a 30 líneas de 60 
pulsaciones cada una. 

La dirección de EL PROGRESO DE GE
TAFE se reserva el derecho de condensar
las o recortarlas en función del número de 
cartas recibidas o de una excesiva exten
sión de las mismas. Las cartas han de en
viarse a la calle Madrid, 12, 2.° C, a nom
bre de esta revista. 

EDITORIAL 

Era obligado ... 
El nacimiento de un nuevo medio de comunicación es un aconte

cimiento a celebrar por su incorporación al pluralismo existente. En 
el caso de El Progreso de Getafe nos hallamos, sin embargo, ante 
un acontecimiento mucho más importante: el relanzamiento de un 
periódico quincenal que, a partir de hoy mismo, adquiere una di
mensión mensual. Para El Progreso de Getafe, se inicia hoy una nue
va etapa que nada tiene que ver con la anterior. Nuestra ciudad de
be contar con un medio de comunicación progresista, serio, digno 
y con una calidad acorde a los tiempos que vivimos. Estas son las 
metas que perseguimos Estamos convencidos de que Getaf e cuen
ta con un importante segmento de población que acogerá con entu
siasmo nuestros propósitos y nuestro esfuerzo. Solamente por ellos 
ya vale la pena emprender esta aventura. 

Nobleza obliga 
El «mea culpa» entonado por el presidente del Gobierno, Felipe 

González, durante su intervención en el Congreso de los Diputados, 
ha deJado «boquiabiertos» a más de uno. Porque se hacía necesaria 
esa «cura de humildad» para introducirse en el grave problema so
cial que se ha gestado con la pasada huelga general. El gobierno 
socialista ha reconocido el «triunfo político» de la protesta y ha sa
bido asumir con dignidad una rebaja importante en sus planteamien
tos socio-económicos. El reto ya está lanzado y la disponibilidad es 
absoluta. Felipe González ya se ha reunido con los líderes sindica
les para intentar acercar posturas respecto a las cinco reivindicio
nes que enarbolan. Las cuatro horas de reunión sólo sirvieron para 
abrir dos mesas negociadoras la del empleo y la del resto de las 
peticiones. Tras la famosa reunión, los dirigentes sindicales anun
ciaron que no estarían dispuestos a sentarse en la primera de las 
mesas (la del empleo) si tenían que verse las caras con los empre
sarios. Es decir, continuamos asistiendo a un «tira y afloja», a una 
«prueba de fuerza» y a una «actitud de plante» que en nada benefi
cia a la concertación. 

La postura de los sindicatos podría traducirse como el cobro de 
las facturas impagadas que había firmado el gobierno Porque aho
ra ya no pueden decir que el gobierno se ha cerrado en banda y 
se niega a negociar. Ahora son los sindicatos los que pretenden que 
se rompa la concertación social al amenazar con retirarse si tan si
quiera «huelen» a la patronal. 
Nadie podrá negar ahora que el gobierno no está dispuesto anego
ciar y solventar las diferencias que han propiciado el distanciamiento 
-y casi la ruptura- con los dos principales sindicatos de este país. 

Buena prueba de esta «línea caliente» fue la cita del pasado 22 
de diciembre, a la que sólo acudió la patronal. Los sindicatos prefi
rieron declinar la invitación para reunirse cuatro días después a so
las con el gobierno. El primer plante sindical también puede tradu
cirse como una «demostración de fuerza». De ser así, los sindicatos 
tendrán que «apechugar» con las posibles consecuencias de una per
manente actitud de «plante» sin alternativas viables. 

Estamos viviendo una operación muy arriesgada en la que toda
vía quedan muchas «cartas» por descubrir. Pero, hasta el momento, 
todo hace pensar que la «jugada farol» está en las manos de los sin
dicatos. Lo que todavía desconocemos son los cálculos que habránT 
hecho Redondo y Gutiérrez para evitar que alguno de los integran
tes de la mesa «se levante y la emprenda a tiros». 

El Progreso N.0 10/5 

j 



Complejo 
. LAS MORERAS 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 

AMPLIO 
APARCAMIENTO 

GRATUITO 

• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS Calle Madrid, 143 antiguo (ñnal) 

Junto aparcamiento de Renfe en Las Margaritas 

• GASOLINERA Teléf.: 696 21 15 GETA.FE 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 

POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF. 682 42 62 
CALLE E - PARCELAS 8, 5 Y 7 28906 GETAFE (MADRID) 

"' 

1 

l 
1 

1 



' ... 

ENTRE NOSOI'ROS 

Vivir la vida aprendiendo 

Recordar nuestra infancia siem
pre supone una lucha entre la 
realidad y el recuerdo. El olvi

do es el bálsamo que nos permite es
cenificar nuestra vida desde la dotación 
del tiempo, intercambiando sombras y 
esperanza, engaños y consuelos, infan
cia y paraíso. 

Recuerdos a los que uno siempre se 
acerca cuando los vendavales de la vi 
da golpean o cuando la soledad
convivencia de los adultos hace su apa
rición; esa escenificación de nuestras 
vivencias infantiles, recordando lo me
jor de nosotros y la necesidad de pro
yectarse: un libro, un hijo, el poder, la 
fortuna, el infortunio. 

Intentamos cumplir lo mejor que po
demos y sabemos la esperanza que re
presentamos con nuestro primer llan
to en aquellos que nos aman. A veces, 
el error que con nosotros cometieron, 
nosotros también lo proyectamos, in
tentando que la infancia de hoy ascienda 
a donde nosotros no llegamos, apostan
do por una vida que no es la nuestra. 

Vivir la vida viviendo, asimilando 
nuestras carencias y cualidades, es bus
car la felicidad. Reflexión más necesa
ria para aquellos jóvenes que un día hu
bieron de separarse de sus pueblos, de 
sus tierras y de sus gentes, de sus vi
vencias infantiles y sus mayores, con 
lo que esto significa. Perdiendo de 
nuestra retina la imagen infantil que 
siempre nos acompaña en el colegio, 
en nuestros juegos. Rompiendo el cor
dón umbilical que nos unía con todo 
lo conocido; esa línea del horizonte que 
nunca conseguimos traspasar con nues
tra mirada, esa torre de la iglesia que 
luego, pasado el tiempo, descubrimos 

con asombro que no era tan grande, 
esos juegos infantiles que, crecidos en 
ingenuidad, la naturaleza puso de un 
forma patente en el reencuentro. Así 
nos recuerda con cariño especial, no 
exento de un cierto enfado, en el recuer
do de mi primer choque con el senti
do de la equidad con los adultos. 

PERSONAL E INTRANSFERIBLE 

Pedro Castro Vázquez, 43 años, ca
sado y con tres hijos. En la actualidad 
reside en el barrio del Sector Tres y, 
hasta la fecha, lleva al frente de la al
caldía getafense seis años. 

Nacido en Tomelloso (Ciudad Real) el 
U de febrero de 1943, localidad donde 
pasó su infancia. A los U años se tras
ladó a Getafe, donde residió desde en
tonces y en la que inició sus pinitos den
tro del movimiento sindical y, posterior
mente, en la política. 

Militante del sindicato Unión Gene
ral de Trabajadores desde 1971, en el 
que llegaría a desempeñar el cargo de 
secretario general. Hoy ocupa la secre
taría general del P.S.O.E. local. 

«No podemos estar 
permanentemente 
en una sucesión de 
momentos decisivos 
que no tienen 
tanta importancia». 

Estaba en esa edad de los nueve años, 
en que las metas y objetivos son defi
nitivos y los desengaños son cauces,de 
agua que nunca se agotan, cuando se 
produjo la posibilidad de poder acce
der a un balón de reglamento. Condi
ciones: un pequeño concurso entre dis
tintos colegios de la localidad (Tome
lloso). Tras distintos escarceos y, con
seguido ese ansiado primer premio,_ por 
decisión de los mayores se cambia el 
orden de premios y el primero pasa a 
ser reemplazado por el segundo ( que 
es un lote de libros), con lo cual sentí 
como se alejaba la oportunidad para 
mí, entonces, única de poseer ese ba
lón que entonces colmaba todas mis ilu
siones infantiles. 

Hoy, con el paso del tiempo, aque
lla anécdota en mi vida infantil me in
duce a pensar que la vida es muy lar
ga. No podemos estar permanenteme~
te en una sucesión de momentos deci
sivos que no tienen tanta importancia: 
no se trata de ser el mejor, sino de ser 
lo mejor que cada uno puede ser. 

PEDRO CASTRO 
Alcalde de Getafe 
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GETAFE 
Getafe, único municipio que debatió intensamente el P.E.J. 

Sindicatos y estudiantes alzaron su voz en el salón de plenos 

El pleno del pasado I de diciembre sir
vió no sólo para debatir un tema canden
te, el Plan de Empleo Juvenil (PEJ) y el 
posicionamiento de los grupos en torno a 
la huelga general, sino también para sen
tar un precedente, hasta ahora inusual en 
las sesiones plenarias. Por primera vez, los 
vecinos de la localidad pudieron escuchar 
las voces y opiniones de los sindicatos y 
de la Plataforma Juvenil getafense. 

Al finalizar la sesión, a pesar de los mo
mentos de crispación vividos, todos coin
cidieron en valorar que había resultado po
sitiva la intervención de los inhabituales 
«oradores». 

En el pleno ordinario de este mes se lle
vó a cabo un hecho histórico y sin precen
tes en nuestro municipio: la intervención 
de sindicatos y estudiantes durante el de
bate sobre el plan de empleo previsto por 
el Gobierno de la nación. Fuimos el úni
co municipio de nuestra zona, capaz de 

permitir que todos los partidos y colecti
vos afectados por la política económica se 
posicionasen sobre la forma y modos en 
que se viene aplicando. La primera voz 
gratificante fue la de la joven Yolanda Igle
sias, portavoz de la Plataforma Juvenil por 
el Empleo de la localidad, quien dio lec
tura a un manifiesto donde quedó refleja
da la disconformidad de los estudiantes so
bre este plan y la política aplicada por el 
ejecutivo de la nación. Estas primeras pa
labras titubeantes dieron paso, acto segui
do, a las críticas de los secretarios locales 
de la Unión General de Trabajadores, Juan 
Alarcón, y de Comisiones Obreras, Ra
fael Torres, respectivamente. Mientras 
Alarcón resultó más comedido, su compa
ñero, Blaki, no escatimó adjetivos a la ho
ra de descalificar el Plan de Empleo y la 
política del Gobierno. 

En definitiva, los sindicatos pidieron la 
retirada del P.E.J. y expresaron su apoyo 

incondicional a la huelga del pasado 14 de 
diciembre. 

Después de tres horas de debate, se 
Aprobó por mayoría la moción presenta
da por el grupo municipal socialista. En 
ella se realizaba un llamamiento al diálo
go para que sindicatos y Gobierno acer
casen sus posturas. Por su parte, la oposi
ción aprobó las suyas, a excepción del 
CDS, que suscribió las propuestas presen
tadas por IU, salvo la referida al apoyo del 
paro general. 

Un vez finalizado el pleno, los distintos 
partidos de la oposición valoraban así la 
sesión vivida ese primero de diciembre: 
para IU, este tipo de intervenciones «de
berían ser norma común», mientras que 
para el CDS, «se han de convertir en una 
necesidad». Finalmente, Alianza Popular 
opina que «es un derecho que se contem
pla en la Ley de Régimen Local, y como 
tal puede ejercerse». 

Dios los cría y ellos se juntan 
Las sesiones plenarias del Ayuntamien

to de Getafe empiezan a ganar adeptos 
poco a poco. No es para menos. Resulta 
sorprendente ver cómo hasta «los duen
des» hacen su aparición a través de la me
gafonía. Si• los concejales socialistas son 
de «toma pan y moja», no lo son me
nos los chicos de la oposición: basta con 
dar un ligero repaso por los sillones de 
sus señorías. 

Si se mira. según se entra a la izquier
da, sorprende ver a un edil del CDS (mu
do, para más señas, por lo escaso de sus 
intervenciones), quien siempre muestra 
el mismo semblante, llueva, trune o di
luvie. De Mercedes Alcalá, portavoz de 
dicho grupo, quizá se salve todo, excep
to sus intervenciones. Como diría un cas
tizo, «cada vez que abre la boca la ca
ga». Las filas de Alianza Popular son 
«harina de otro costal». Las voces can
tantes, Carmelo y Quico, cuando se les 
ve juntos -que son pocas veces- hacen 
sus papeles y defienden la política de su 
partido. De todos es conocida la inclina-
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ción de uno hacia Fraga y del otro hacia 
Mancha. Si no se ponen de acuerdo en 
ese sentido, difícilmente podrán conven
cer con rotundidad al auditorio. El resto 
de los concejales aliancistas «asisten y 
otorgan». 

Los «forajidos de leyenda» son el gru
po de concejales de Izquierda Unida, con 
Adolfo Gilaberte a la cabeza . Estos, ge
neralmente suelen asistir a los plenos con 
las «armas cargadas». Dan la réplica a 
todo lo replicable y forman un quinteto 
que para sí los hubieran querido un sin
fín de guionistas de películas. 

No nos olvidamos de los socialistas. 
Estos, ante todo, son mayoría. En este 
grupo, como es lógico, suelen hablar casi 
todos, aunque de un par de ellos no se 
conoce ni su tono de voz. El malo del 
grupo es su portavoz, Antonio Alonso. 
Dicen de él que es rápido «a la hora de 
disparar» y que « no tiene piedad» de 
sus víctimas. 

Pedro Castro, rodeado siempre del se
cretario y del interventor, suele poner el 

broche final da los plenos. Es peque
ño; pero se defiende como «gato pan
za arriba». Suele poner toda la carne 
en el asador, aunque alguna vez se ha
ya quemado con las brasas. 

No conviene dejar en el tintero a Je
sús Neira. Este, por regla general, se 
suele adjudicar la mayor parte de los 
puntos del orden del día de las sesio
nes plenarias . 

Sólo nos resta apuntar que las sesio
nes plenarias cobran mayor animación 
cuando se pierde la solemnidad . Y, 
cuando a través de la megafonía , los ra
dioaficionados deciden dar un toque de 
atención a los señores concejales, ad
virtiéndoles que están aburriendo al 
personal. 

Se entiende que la política hay que 
tomársela en serio. pero sería de agra
decer por la concurrencia, que los se
ñores concejales le pusieran más ale
gría a las sesiones. 

NICO MENDEZ 



Antonio Alonso los ha definido como «los más socialistas» 

Getaf e contará con 5.1~~ millones para 1~8~ 
Los presupuestos municipales para 1989, 

aprobados de forma provisional el pasado 
mes de noviembre, son a juicio del respon
·able de Hacienda, Antonio Alonso, 
«unos prespuestos con un contenido so
cial y expansivo, por una razón funda
mental, ya que el presupuesto consoli
dado del Ayuntamiento crece en 1.400 
millones de pesetas, en relación al des
tinado para 1988. Los niveles de inver
sión son importantes, porque cuando se 
aprueben de forma definitiva, con toda 
seguridad sobrepasarán los 1.400 millo
nes de pesetas y, además, hay que tener 
en cuenta el crecimiento en el área so
cial, del orden del 73 ppor 100, lo que 
conocemos por becas, tercera edad, ju
ventud, deportes y cultura entre otros». 
Para este concejal delegado, «la inversión 
en Getafe, cuantitativa y porcentual
mente, sigue siendo muy importante en 
estos presupuestos para 1989». 

La aprobación inicial de las partidas pre
supuestarias ascienden globalmente, inclu
yendo las transferencias a las fundaciones 
públicas, a 5.700 millones de pesetas. Se
gún este presupuesto, las áreas más favo
recidas son: Servicios Generales con 1.700 

Adolfo Gilaberte, portavoz municipal 
de Izquierda Unida, ha manifestado so
bre los presupuestos, aún pendientes de 
aprobar definitivamente, que «responden 
en su filosofía a la política económica ema
nada del gobierno central, y que fue con
testada por ocho millones de trabajadores 
el pasado 14 de diciembre. Esta política se 
basa , en lo fundamental, en el recorte del 
gasto público y en cuanto a las transferen
cias que han de recibir los ayuntamientos 
o comunidades, éstas no alcanzan ni para 
cubrir los salarios de los funcionarios .' .. » 

Después de haber consultado por los ba
rrios de Getafe, este grupo político ha rea
lizado unos «presupuestos alternativos» 
que, a juicio de este portavoz, «se dirigen 
a potenciar servicios municipales como 
limpieza, salud infantil, laboral, igualdad 
de la mujer e inversiones». 

Para el CDS, en un análisis simplifica
do de los presupuestos para 1989 debemos 

millones y el Area Social, con más de 
1.300. En cuanto a la inversión prevista, 
reseñar que los 1.400 millones irán desti 
nados a construcción de nuevos equipam
mientos, así como a la obtención de equi
pos necesarios. 

En opinión de Antonio Alonso, «estos 
presupuestos, con toda seguridad, cuan
do se aprueben el 29 de diciembre, de 
forma definitiva, sufrirán con relación 
al proyecto aprobado en noviembre un 
incremento de más de 200 millones de 
pesetas». 

Según el concejal de Hacienda, «la opo
sición se ha precipitado al comentar que 
los presupuestos están muy recortados, 
ya que si se hace un incremento impor
tantísimo, como el previsto en el Area 
Social, si se ha entrado en una valora
ción de puestos de trabajo para funcio
narios y trabajadores laborales ... y así 
además se mantienen unos niveles de in
versión en 1.400 millones, pues, los co
mentarios hablan por sí solos». 

Antonio Alonso ha finalizado diciendo, 
que los presupuestos para 1989 son «de 
una eficacia notable». 

El contrapunto 

decir, en primer lugar, que no se dotan su
ficientemente aspectos muy importantes y 
actualmente degradados, como es el de la 
Seguridad Ciudadana, el transporte o la 
política de empleo; lo cual denota una fal
ta de sensibilidad hacia los problemas del 
ciudadano. 

Centro Democrático y Social presenta
rá una serie de enmiendas tendentes a pa
liar esta situación, sin que ello suponga 
aumento de la deuda pública, ni de los im
puestos, simplemente nos basamos en unos 
criterios muy claros de eliminar gastos su
perfluos, provocando la austeridad en el 
gasto del dinero público, que se derrocha 
en campañas publicitarias, encuestas o en 
obras que no son necesarias y únicamente 
se acometen por cuestiones electoralistas 
y de imagen . 

En opoinión de Jesús Carmelo Este
ban, portavoz de Alianza Popular, «los 
presupuestos generales del Ayuntamiento 

Antonio Alonso manifestó que los presu
puestos «son de una efic acia notable». 

de Getafe para 1989 que ha presentado el 
gobierno socialista, por lo que se refiere 
a su aprobación inicial, son claramente 
continuistas, poco innovadores, claramente 
inmovilistas y con un insaciable afán 
recaudatorio». 

Para Carmelo Esteban, «las partidas 
presupuestarias se han elaborado sin alter
nativas dinamizadoras, son presupuestos 
sin ideas y no se han buscado recursos 
nuevos». 

En cuanto al esfuerzo inversor, el por
tavoz conservador asegura que «tan sólo se 
ha incrementado en un 10 por 100. En un 
presupuesto de 1.400 millones, sólo 200 
millones se dedican a hacer inversiones so
ciales verdaderamente rentables, a medio 
y largo plazo; y mientras los impuestos di
rectos sufren un aumento de un 17 por 100 
(fundamentalmente por la contribución te
rritorial urbana) respecto al año anterior, 
las tasas se incrementan en un 55 por 100». 

El Progreso N.0 10/9 
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«Wartburg», el coche alemán más barato del mercado 

Tracción delantera 
• Chasis a prueba 

de torsión 
• Suspensión 

independiente a 
las cuatro ruedas 

• Cubiertas radiales , 
• Faros halógenos • Piirabrisas laminado 

• Antinieblas delanteros y trasero • Cinturones automá
ticos • Dirección de cremallera • Techo corredizo 

Y LO POCO QUE CUESTA 

790. 000-;~-= 
6 CV fiscales 50 CV Din 

710.000 Rodando 
(IVA incluido) 

pts. 
Tracción delantera • Chasis a prueba de torsión • 

Suspensión independiente a las cuatro ruedas • Cubiertas 
radiales • Faros halógenos • Parabrisas laminado • 

Antinieblas delanteros y trasero • Cinturones automáticos • 
Dirección de cremallera • Techo corredizo. 

6 CV · fiscales 50 CV Din 

«Wartburg» Berlina ..................... . 710.000 Precio Rodando 
790.000 Precio Rodando 
625.000 Precio Rodando 

«Wartburg» Familiar . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
«Wartburg» Trans ...................... . 

l AÑO DE GARANTIA - VEHICULO NUEVO 
FINANCIACION HASTA 60 MESES 

VALORAMOS SU VEHICULO USADO AL MAXIMO PRECIO 
RECAMBIOS ORIGINALES ((WARTBURG» 

TALLERES DE MECANICA EN GENERAL (Servicio Oficial Warthurg) 
EXPOSICION Y VENTA DE VEHICULOS 

Pásese por Fermóvil, S.L., Concesionario Oficial de «Wartburg» en Getafe 
C/. Hospital de San J~, 39 - Información: Teléfono 696 32 56 

«Wartburg» el coche alemán más barato del mercado 

-waa&iirii 
EXPOSICION Y VENTAS: 

Hospital de S. José, 39. Teléf. 696 32 56 
28901 GETAFE (Madrid) 

1 

~@Jflll. §.!l. 
TALLERES Y RECAMBIOS: 

TuUfono 696 32 56 
28901 GETAFE (Madrid) 



VIAJE A ARGENTINA 

El Ayuntamiento de Getafe, a través de · 
su concejal de Promoción Industrial, 
Francisco Hita, estuvo presente el pasa
do 15 de diciembre en unas jornadas, or
ganizadas por las cámaras de Comercio de 
Argentina, que se de esarrollaron hasta el 
pasado día 20, en Buenos Aires. Las jor
nadas, que versaron sobre la reindustria
lización y reactivación económica en los 

, municipios, contaron, además, con la pre
sencia de delegaciones de Brasil, Uruguay, 
Consejo de Europa y de las Naciones 
Unidas. 

A su regreso, Hita manifestó que «la ex
periencia es muy positiva, porque la rea
lidad demuestra que, a nivel político y 
económico, Argentina nada tiene que 
ver con España. La vida allí es mucho 
más dura y más difícil y uno, cuando va 
tan lejos de nuestro país, se da cuenta 
de cómo se valora el cambio político y 
económico de España». 

En opinión del conejal, en este país del 
cono sur latinoamericano se valora nues
tra reactivación económica como un hecho 
sin precedentes. Del mismo modo, urugua
yos o brasileños tienen a España como 
punto de referencia. 

En un primer momento, la persona in
vitada en representación de nuestro muni
cipio fue el alcalde, Pedro Castro, pero éste 
finalmente declinó la invitación en el con
cejal de Promoción Industrial. Los moti
vos eran obvios: el alcalce del paro gene
ral hizo que la representación getafense no 
contara con su máximo responsable. 

Brecha interna en AP de (¡etafe 

Las discrepancias entre el número uno 
y dos del grupo aliancista en el Ayunta
miento han quedado patentes 'en el pleno 
del pasado 1 de diciembre, cuando José 
Francisco Acosta se erigió en portavoz de 
este partido porque Jesús Carmelo Este
ban no acudió al pleno. 

Después de la sesión, Acosta manifestó 
que el portavoz no había podido acudir por 
problemas personales. Por su parte, Car
melo Estepan afirmó más tarde que su 
ausencia se debió a que «no sabía que los 
puntos que se ibay a debatir eran tan 
importantes ... », añadiendo que estuvo re
solviendo «asuntos personales». Aunque 
ninguno de ellos ha querido reconocerlo 

GETAFE 
El aeropuerto civil de Getaf e 

es casi una realidad 

El estudio de viabilidad para la conver
sión del aeropuerto militar de Getafe en 
aeropuerto civil, encargado la primavera 
pasada a una empresa británica especiali
zada (Consulting) fue dado a conocer re
cientemente por el alcalde, Pedro Castro. 
Las primeras conclusiones del informe, re
velado hace unos días por Castro, «indi
can que es posible la conversión del aero
puerto militar en uno civil. Y ahí esta
mos ... Ahora - añadió el alcalde- , que
da negociar las inversiones con la Comu
nidad Autónoma, Ministerio de Defen
sa y Dirección General de Aviación Ci
vil..., para su futura instalación». No 
obstante, esta obra de gran envergadura, 
una de las piezas claves del Plan Estraté
gico diseñado por el Gobierno Regional 
para el Sur, «nos puede llevar más de 
cuatro o cinco años, ya que la inversión 
que ha de realizarse es cuantiosa», en 
opinión del alcalde. Conviene aclarar, a te
nor de los rumores expresados por diver
sos vecinos que habitan en las proximida
des de la Base Aérea, que el estudio de trá
fico del aeropuerto no indica «en ningún 
momento - según el máximo responsable 
municipal- que haya que eliminar o ti
rar alguna o algunas viviendas del ba
rrio de Juan de la Cierva». Tal como se 
desprende de los informes que obran en 
poder de la alcaldía getafense, lo único que 

BREVES 

de forma oficial, todo parece indicar que 
las tensiones Fraga-Mancha también es
tán dividiendo partidos locales. 

Relevo en la Secretaria del alcalde 

A primeros de mes fue relevado de su 
puesto en la alcaldía de la localidad Anto
nio López, quien venía desempeñando el 
cargo de secretario del alcalde desde la an
terior legislatura. En su lugar se encuen
tra ahora, Juan Carlos Muñoz, abogado 
procedente del SIAJ (Servicio de Informa
ción y Asesoramiento Juvenil). 

En cuanto a Antonio López, su trabajo 
actual desempeña en los servicios técnicos 
municipales, Delegación de Urbanismo. 

habría que desviar sería la cabecera de pis
ta, «para permitir un cono de vuelo más 
amplio». Otra de las conclusiones del es
tudio, dado a conocer a las autoridades re
gionales y locales a finales del pasado mes 
de noviembre, es que «el aeropuerto tie
nen unas condiciones perfectas de visi
bilidad y cono de vuelo». 

El alcalpe ha reiterado a El Progreso de 
Getafe que «no se tirará ninguna casa, 
porque no es necesario. Que los vecinos 
estén tranquilos por este tema, no tie
nen nada que temer». 

El hueso más duro de roer para las auto
ridades se presentará cuando tengan que 
sentarse a negociar con el Ministerio de 
Defensa la conversión del aeropuerto mi
litar ubicado en nuestra localidad. Pedro 
Castro afirma al respecto que «estamos en 
ello, en cuanto terminen las fiestas na
videñas se abordará mucho más a fon
do este proyecto. Hemos dado «carta 
blanca» al gobierno regional madrileño 
para que vaya negociando con el Minis
terio de Defensa la reconversión del 
aeropuerto civil y comercial de Getafe». 

Caso de convertirse en una realidad, el 
futuro aeropuerto comercial de Getafe, la 
base militar de Torrejón de Ardoz pasaría 
a convertirse en el único aeropuerto mili
tar de toda la Comunidad Autónoma de 
Madrid. 

Elecciones en los Consejos 
Escolares 

Las segundas elecciones a los consejos 
escolares celebradas entre el 28 de noviem
bre y el 2 de diciembre pasados han regis
trado una abstención elevada. Los datos 
definitivos y la valoración del responsable 
de Educación no la podemos inclui.r en este 
número, dado que no se han computado los 
datos globales de los centros getafenses. 

Según Rafael Caño, «estas elecciones 
han representado una nueva oportuni
dad para continuar un proceso nada fá
cil que es fundamental para nuestros 
chavales, nuestra escuela y nuestro mu
nicipio.» 
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BARRIOS 
Ayuntamiento y Comunidad invierten casi 300 millones en los colectores 

Perales del Río, un poco más cerca 
«Ahora parece que vemos la luz en este barrio, sin embargo, nos seguimos 

sintiendo un poco discriminados ... , somos los últimos a los que se conceden 
cosas ... » Estas reivindicaciones expuestas a EL PROGRESO DE GETAFE por 

Nicanor Briceño, presidente de la Asociación de Vecinos de Perales del Río, son de 
sobra conocidas por el gobierno municipal de Getafe. La distancia que existe entre 

este barrio y el casco urbano - en línea recta, 4 kilómetros- , era antaño un 
verdadero obstáculo. Ahora, parece haberse reducido. El Ayuntammiento está 

desarrollando diversos proyectos en materia de saneamiento e infraestructura. No 
obstante, los vecinos continúan diciendo «queremos verlos ya .. .-». 

Jesús Neira, concejal delegado de Ur
banismo ha reconocido a El Progreso de 
Getafe que este barrio continúa siendo, en 
algunos aspectos, «una asignatura pen
diente». Para este concejal, «la gran pro
blemática de Perales son sus colectores 
y su falta de infraestructura; problemas 
que, en la actualidad, estamos abordan
do». 

La deficiente red de saneamiento de la 
Colonia de Nuestra Señora del Carmen ha 
provocado que los responsables municipa
les inicien una actuación destinada a sub
sanar y arreglar los colectores de la zona. 
Mejora para la que ya se han destinado 70 
millones de pesetas. 

«Además - añade el responsable de 
Urbanismo-, se está construyendo un 
colector general que llegará a la Depu
radora Sur». 

En este sentido, se encaminaba la peti
ción realizada tiempo atrás por el Ayunta
miento, por la que se solicitó una inver
sión a la Comunidad Autónoma de más de 
200 millones de pesetas. Estas obras, ya 
iniciadas, las lleva a término actualmente 
la empresa Agromán. 

Los vecinos afirman que «Jesús Neira 
tiene razón, pero quedan los colectores 
de la l.ª Fase». 

Para Nicanor Briceño, la respuesta del 
Ayuntamiento es «real, pero insuficiente». 
La Asociación de Perales reccmoce que los 
problemas de los colectores se están.solu
cionando pero, según Nicanor «le quiero 
recordar al concejal que ya tiene que ir 
pensando en el problema que tiene la 
primera fase ... » 

Falta de infraestructura 
Perales del Río, barrio que cuenta con 

un censo poblacional que no llega a los 
2.000 habitantes tiene también, ajuicio del 
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responsable municipal, otros problemas 
referidos fundamentalmente a infraestruc
tura deportiva y social. «Esto se está pa
liando, afirma Neira, con la construcción 
del centro cívico y del polideportivo.» 

En opinión del presidente de la asocia
ción vecinal, estas nuevas instalaciones 
«son necesarias pero se quedan cortas». 

Obras de 
colectores 

que se llevan 
a cabo 

actualmente 
en la 

colonia de 
Nuestra Señora 

del Carmen. 

A renglón seguido, Nicanor apunta otros 
problemas de su barrio, necesidad de una 
mayor presencia de la Policía Municipal y 
más zonas verdes, «ya que, aunque nos 
han plantado árboles, no tenemos ni un 
solo jardín; y eso que en Perales hay te
rreno de sobra ... » También enumera Ni
canor los problemas en materia de Luz: 



«nos han dicho que nos iban a instalar 
una nueva red». 

Las comunicaciones con Getafe 
Este último aspecto también «lleva de ca

beza» a las autoridades locales. La comu
nicación directa con el casco urbano es 
otro problema pendiente. Según Jesús Nei
ra «en estos momentos se están reali-

Nicanor Briceño: 
«Las nuevas 

instalaciones son 
necesarias pero se 

quedan cortas.» 

Nicanor Briceño, presidente de la Asocia
ción de Vecinos. 

I BARRIOS 

zando los proyectos para comenzarlos 
cuanto antes». Los vecinos añaden que «la 
carretera la llavamos pidiendo hace mu
cho tiempo, y parece ser que a prime
ros de año la vamos a tener». 

La suspicacia de los habitantes de Pe
rales sería la palabra más adecuada pa
ra definir las relaciones entre Ayunta
miento y vecinos de este barrio. La aso
ciación vecinal ha realizado el siguiente 
llamamiento al gobierno municipal: «De
searíamos que lo prometido nos lo ha
gan ya, pero si nos tienen que decir 
que esperemos, lo entenderemos ... Nos 
sentimos getafenses y estamos orgullo
sos de ello, aunque, de ningún modo 
pretendemos ser los niños mimados, 
sólo queremos que se nos tome en 
serio.» 

Clausurado el vertedero 
de Perales 

La continua reivindicación de lo~ gru
pos ecologistas Cárcava y Ecolón, para 
que el vertedero situado en la carretera de 
San Martín de la Vega (término municipal 
de Madrid) y, por tanto, próximo a Perales 

Jesús Neira: 
«La gran problemática 

de Perales son sus 
colectores y su falta 
de infraestructura .. » 

Colonia Antonio Machado. 

fuera clausurado, ha dado sus frutos. El 
«basurero» fue cerrado definitivamente es
te mes, días después de que el responsa
ble regional de Medio Ambiente, Luis 
Maestre, recorriera este barrio y escucha
ra las protestas de sus habitantes, por las 
molestias que «hace ya mucho tiempo -
puntualizan los ecologistas-, teníamos 
que soportar a causa de los malos olo
res que se desprendían de todo lo 
acumulado ... » 

El ayuntamiento madrileño parece final
mente haber admitido su responsabilidad 
en lo tocante al vertedero «de Perales». Sin 
embargo, quedan aún muchos flecos que 
abordar, a juicio de uno de los miembros 
del grupo Ecolón: «toda esta zona es de 
gran interés arqueológico (resto o hallaz
gos del Paleolítico tumbas de carácter vi
sigodo, villa romana, etc.), por lo que 
creemos necesarios que el Ayuntamien
to y la Comunidad Autónoma de Madird 
inicien de inmediato un plan de restau
ración y reforestación del área dañada». 

En este sentido, hay que recordar los 
proyectos que pretende realizar el Ayun
tamiento de Getafe, a través de la 
Escuela-Taller y las Casas de Oficios. 
Entre ellos se encuentran la consolida
ción de los restos de la vieja Iglesia de 
Perales del Río (un viejo edificio del si
glo XVIII, muy castigado durante la 
Guerra Civil, y que ahora sirve de refu
gio a varias especies de aves protegidas), 
la recuperación de las Lagunas de Pera
les y las excavaciones arqueológicas de 
los yacimientos ubicados en esta zona. 
Estos restos arqueológicos están ahora 
abandonados tras una primera fase de ex -
cavaciones en las que se recogieron va
liosas piezas que están depositadas en el 
Museo Arqueológico de Madrid. 
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SuCEsos 
Alberto Muñiz, su director, fue denunciado en el juzgado 

Presuntos abusos deshonestos en la CEMU 

Estos cinco chicos, supuestamente, grabaron cintas acusando a Alberto Muñiz. 

Cuando el 18 de noviembre, viernes, 
Fernando Abad, alcalde de Leganés, de
nunciaba en rueda de prensa la posibilidad 
de que se estuviesen cometiendo abusos 
deshonestos en La Ciudad Escuela de los 
Muchachos, se ponía en marcha una bom
ba de relojería cuya explosión aún no se 
ha escuchado. El presunto autor de los abu
sos es el director de la institución, Alber
to Muñiz. Las presuntas víctimas. alum-

El alcalde de Leganés, Femando Abad, de
nunciando públicamente los hechos. 

nos de la institución. Por medio, un poli
cía municipal, Domingo Blanquiño, va
rias cintas magnetofónicas, llamadas y car
tas anónimas y, como colofón, una acción 
popular contra Alberto Muñiz . 

El presunto autor de los abusos desho
nestos, Alberto Muñiz, había sido galar
donado d1ás antes por S.A .R. la Infanta 
Elena. En pocos días pasaba de ser rey a 
villano. Sería Fernando Abad - dicen que, 

14/El Progreso N.0 10 

cubriéndose las espaldas en previsión de 
las posibles salpicaduras-, quien pondría 
en marcha el detonante. Se pudo saber en 
aquel momento, que existía una denuncia 
en la que se manifestaba que Alberto ha
bía abusado de unos 10 menores. Las prue
bas con las que contaban, tanto el alcalde 
como el policía, eran varias cintas de cas
sette en las que se narraban los presuntos 
abusos y algunas fotografías compromete
doras; fotografías que no llegarían a 
aparecer. 

Poco a poco se fueron conociendo más 
detalles. Se supo que el policía Domingo 
Blanquiño colaboraba como profesor de 
Artes Marciales en la Ciudad Escuela. Se 
apuntó la posiblidad de que Domingo man
tuviese supuestas relaciones con una joven 
del centro. Esta joven le habría facilitado 
a los muchachos que denunciarían a Al
berto e, incluso, habría sido ella la que le 
hubiese dado a Blanquiño el cassette. 

Los datos seguían acumulándose. Los 
muchachos habrían grabado esas cintas es
pontáneamente ante la presencia del poli
cía municipal. Narraban «con pelos y se
ñales» cómo se cometían los abusos des
honestos. Las cintas y el testimonio de los 
muchachos serían la prueba definitiva pa
ra desenmascarar a Tío Alberto. 

Cúando todos los indicios apuntaban a 
que Alberto Muñiz había sido «cazado», 
los muchachos desmienten la veracidad de 
esas cintas y lo que contienen. Es más: 
afirman que ha sido el policía municipal 
quien les ha manipulado y obligado a men-

tir, para acabar con el Tío Alberto. Suena 
la campana en ese momento y algunos de 
los posibles implicados en esta trama tie
nen tiempo para respirar y recapacitar. 

Los abogados del policía Dómingo Blan
quiño aseguran disponer de testimonios. 
aparte de las cintas, «que corroboran la 
culpabilidad del director de la CEMU». 
Tampoco se salva el secretario general de 
esta institución, Pedro Díaz, de quien se 
afirma que infringía violentas palizas a los 
muchachos. Los juristas aseveran que los 
testimonios citados pertenecen a gente que 
ha estado en la institución y que están dis
puestos a corroborar la declaración inicial 
de los jóvenes. 

Ana María Ferrer, juez encargada del 
caso, ha tomado declaración a todos los 
implicados en este lamentable suceso. Por 
el momento, Alberto Muñiz sigue al fren 
te de la Ciudad Escuela. Que se sepa, su 
secretario, Pedro Díaz, sigue en su pues
to. Los jóvenes, presuntamente objeto de 
los abusos, siguen viviendo también en la 
CEMU. Domingo Blanquiño, ¿posible 
chivo expiatorio?, sigue ejerciendo su tra
bajo. Puede que transcurra mucho tiempo 
hasta que realmente se conozca la verdad 
de lo sucedido. En última instancia, será 
la Justicia la que depure responsabilidades. 

El director de la CEMU, Alberto Muñiz. 



... 

En el aire, varias interrogantes. ¿Qué in
dujo a los jóvenes a denunciar abusos 
deshonestos y luego a desmentirlos? 
¿Hasta qué punto será válido el testimo
nio de los testigos, con que dicen contar 
los abogados del policía municipal? ¿Es 
Domingo Blanquiño un impostor? ¿Se
rá Alberto Muñiz el monstruo que al
gunos dicen que es? Puede que todos es
tos interrogantes queden despejados con el 
paso del tiempo o que todo se reduzca a 
una pesadilla .. De lo que no cabe duda es 
que el nombre y la labor llevada a cabo en 

' la Ciudad Escuela se han visto salpicadas 
con este asunto. Los intereses políticos y 
personales, que se afirma existen detrás de 
esté asunto, también jugarán un papel im
portante a la hora de esclarecer los hechos. 
Pero, por encima de todo, están los jóve
nes difíciles que viven dentro de la insti
tución y, a los que en el principio del af
faire, dio la sensación de que se les habían 
olvidado a todos . 
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Carta anónima enviada al director de la 
CEMU. 

SuCEsos 
Dos horas de tensión en este pub 

Atraco en ((La Puerta)) 
C Ml,SAR_IA .OE ETAFE 

/' 
1 

' 
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Material intervenido a los presuntos delincuentes. 

No pudo empezar de peor manera el 
martes 13 de diciembre, para los clientes 
y el propietario del Pub Puerta. Sería 
aproximadamente la l de la madrugada 
cuando tres individuos, encapuchados y ar
mados, irrumpían en el local con el pro
pósito de cometer un atraco más en su ca
rrera delictiva. Todo hubiera sido fácil para 
ellos si un cliente que pretendía entrar, no 
se hubiese dado cuenta de lo que sucedía. 
Alertada la policía, se acordonó toda lazo
na, siendo necesarias dos horas de diálo
gos y negociaciones -incluida la presen
cia de la madre de uno de los atracadores
para que éstos se entregaran. 

Angel, dueño del local, fue la persona 
que más tiempo dialogó con los tres atra
cadores. En tres ocasiones «El Lara», el 
atracador que llevaba la escopeta de caño
nes y culata recortados, le utilizó como es
cudo delante de la puerta del local para dia
logar con la policía. «Entraron y cerra
ron la puerta por dentro - nos comenta 
Angel- dijeron que les entregásemos to
do el dinero. Se entretuvieron, incluso, 
en abrir las máquinas tragaperras. Ac
tuaban con calma, a sabiendas de que 
las puertas estaban cerradas.» 

La policía tardó pocos minutos en lle-

gar al lugar. Seguramente, José Antonio 
Lara Fernández, «El Lara», Emilio Mar
tín Muñoz y Nicasio Martín Muñoz no 
contaban con esta jugada del destino. 
Asombro y estupefacción reflejaron sus 
rostros al oír los megáfonos de la policía, 
invitándoles a deponer su actitud. El atra
co tomaba otro cariz y los clientes pasa
ron a ser circunstanciales rehenes. Siete 
personas (entre las que se encontrabaDa
vid, un niño de 3 años) eran la baza arries
gada que les quedaba a los atracadores para 
intentar escapar. 

Transcurridos unos eternos minutos de 
diálogo entre la policía y los delincuentes, 
apareció en la puerta de salida «El Lara», 
encañonando al propietario del local. 
Apuntando con la recortada a los agentes, 
les amenazó con volarles la cabeza si no 
se retiraban todos de allí. Dejó sentado que 
tenía rehenes y que querían salir «a toda 
costa». 
En esos momentos ya se sabía quién era 
el cabecilla del grupo. La Policía Nacio
nal había recibido la mañana del 12 una 
llamada telefónica de una señora que ha
bía visto a dos individuos con una gabar
cina debajo del brazo y había escuchado 
un disparo. Por las declaracion~s de esta 
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EN EL SECTOR 111 DE LEGANES 

LA MEJOR INVERSION ES SU VIVIENDA 

• Viviendas construidas en manzana cerrada, con 
piscina, pistas deportivas y jardines. Colectivas 
y unifamiliares. 

• Al lado del Hospital Severo Ochoa, el Parque 
de Polvoranca, la autovía de circunvalación y el 
apeadero de RENFE. 

• Con accesos rápidos a la carretera de Toledo. 

• A 5 minutos de varios hipermercados y del 
ParqueSur en construcción. 

• Junto a la Ciudad Deportiva de Leganés y con 
extensas zonas escolares y de equipamiento 
social. 

• Viviendas entre 120 m2 y 147 m2 desde 8 
millones de pesetas. 

LA MEJOR VIVIENDA AL ALCANCE DE SU MANO 

... 
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testigo, se empezó a suponer que la esco
peta y su propietario eran los mismos atra
cadores que mantenían en vilo a muchos 
vecinos de Getafe. Los agentes de la poli
cía local también lo reconocieron al escu
char su voz. 

Se abrirían nuevamente las puertas del 
pub para ver salir a un matrimonio y un 
niño. Tres de los rehenes habían sido pues
tos en libertad. A través de ellos se pudo 
saber lo que estaba ocurriendo dentro y có
mo estaba la situación. 

Es de nuevo Angel, el propietario del 
Pub Puerta, quien describe cómo se esta
ban desarrollando los hechos. «Nosotros 
estábamos sentados en el suelo. Se ha
bían despojado de los pasamontañas y 
mostraban una actitud tranquila. Pien
so que no contaban para nada con ha
bernos cogido como rehenes circunstan
ciales. Intenté hablar con ellos, al igual 
que algún cliente. Les queríamos hacer 
ver que tenían pocas salidas. He de de
cirte que, particularmente, yo no temí 
en ningún momento que aquello se pre
cipirase de una manera violenta. Ton só
lo cuando el de la escopeta oyó la voz de 
su madre fue cuando la tensión subió al 
máximo.» 

Surnsos 

La policía municipal había acudido a 
buscar, efectivamente, a la· madre del «La
ra». También se había avisadoi pór si era 
precisa su intervención, a los GEOS. Vol
vería sa slir El Lara encañonando a An- -.. :: · 
gel; reiterando que se fuese todo el mun~ \;. · 
do y les dejasen marchar. Nadie de los·, 
allí apostados se movía. Nuevamente se 
encerraban juntos atracadores y rehe
nes. Dentro, se barajó por parte delJ;;a-
ra y sus acompañantes, la posibilidad de 
utilizar a sus rehenes como parapeto para 
salir y hacerse con un coche para evadirse. 

Al cabo de dos horas desde el comien
zo del atraco, se abriría por tercera vez la 
puerta de acceso, aunque esta vez de una · 
manera definitiva. En el umbral, nueva
mente Angel y El Lara, todavía con la es
copeta en la mano. Todo se había acaba
do. El Lara entregaba su arma y, rápi
damente, los agentes entraban en el lo
cal para reducir a los otros dos atraca
dores. Se recuperaba el botín y dos cu
chillos de grandes dimensiones. Atrás 
quedaban dos horas de incertidumbre y 
el mal comienzo de un Martes 13. 

Nota: Los nombres de los tres atracadores, así co
mo los nombres de los clientes han sido facilitados 
por la Policía Municipal de Getafe. 

«La tensión subió al 
máximo cuando el de 
la escopeta oyó la voz 

de su madre» 

José Antonio 
Lara 

Fernández, 
cabecilla 

de los 
presuntos 

asaltantes, 
conocido corno 

«El Lara». 
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La Zona Sur, la más favorecida 

. Ji.~~~ millones para i1 municipios de Madrid 
Durante el trienio 1989-91 se invertirán 32.000 millones de pesetas, 

26.000 de la CAM y 6.000 de los ayuntamientos, en aquellos 
municipios de la región, excepción de la capital, que superen los 

15.000 habitantes. Este plan de inversiones, que sustituirá al 
PLEDIM anual, estará destinado a limar las carencias de infra 
estructuras y equipamientos, con especial interés en las áreas de 

mayor contenido social. _De los 21 municipios beneficiados, 8 
pertenecen a la Zona Sur, y son, por otra parte, los más favorecidos . 
A Getafe le corresponderán 1.600 millones, mientras que Leganés y 

Móstoles recibirán más de 2.000 millones de pesetas cada uno. 

A partir del próximo ejercicio presu
puestario, los Planes de Inversiones 
(PLEDIM) de la Comunidad Autónoma 
de Madrid (CAM) serán sustituídos, en 
los 21 municipios que superan los 15.000 
habitantes, por un plan trienal que abar
cará el período que resta de la actual le
gislatura; es decir: de 1989 a 1991. Este 
acuerdo fue adoptado por el Consejo de 
Gobierno regional el pasado mes de no
viembre y, tras su ratificación por la 
Asamblea madrileña supondrá una inver
sión global de 32.000 millones de pese
tas, que se repartirán los 21 municipios 

que superan el nivel poblacional. Entre 
ellos, se encuentran 8 de la zona sur ma
drileña: Alcorcón, Fuenlabrada, Getafe, 
Leganés, Móstoles, Parla, Pinto y 
Valdemoro. 

Del total de la inversión, 18.000 mi
llones los aportará la CAM para ejecu
tar obras de infraestructura y equipa
miento en cada una de las localidades. 
Otros 8.000 millones se destinarán a los 
denominados proyectos «estratégicos», 
de carácter regional o supramunicipal, 
como la Universidad Sur o los parques 
de Polvoranca (Leganés) y la Alhóndiga 

Maqueta de la peatonalización de la calle Madrid y alrededores. 
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(Getafe). Los 6.000 millones restantes 
son la parte proporcional que le corres
ponderá financiar a cada ayuntamiento 
y que, como media, se situará en torno 
al 25 % del coste total de los proyectos 
de alcance municipal. 

La cantidad asignada a cada localidad 
ha sido establecida siguiendo dos crite
rios: el 50% de la inversión está basado 
estrictamente en función del número de 
habitantes y el resto, en cita textual del 
documento elaborado por la Dirección 
General de Cooperación con la Adminis
tración Local, «según unos coeficientes 
que, sin ánomo de una excesiva consi
deración matemática, pretenden reco
ger de una manera global las diferen
cias existentes en cuanto dotaciones, 
posibilidades presupuestarias, niveles 
de renta, esfuerzo fiscal, etc ... de los 
distintos municipios». 

EL SUR, EL MAS BENEFICIADO ... , 
EL QUE MAS LO NECESITA 

Son precisamente los municipios de la 
Zona Sur los que se verán más favoreci
dos con este plan trimestral ya que de 
llevarse a efecto tal y como está planifi
cado, duplicará las subvenciones recibi
das a través de los PLEDIM en los últi
mos cuatro años. Así, por ejemplo, Ge
tafe pasará de los 884 millones de pese
tas recibidos en 1985 a 1.600 millones 
en 1988. Cifra que, en el caso de Lega
nés y Móstoles, alcanzará los 2.150 y 
2.100 millones respectivamente (más del 
100 % de incremento respecto al anterior 
cuatrienio). · 

J 
\ 
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Esta «discriminación positiva» hacia 
nuestra zona no es gratuíta ya que resul 
ta notorio que estas ciudades han sufri
do los desequilibrios de infraestructuras 
y dotaciones respecto a sus «vecinos del 
norte». El Plan Trienal aún no ha deli
mitado los proyectos concretos a ejecu
tar, si bien, sí están repartidas las canti
dades en 7 áreas, con especial interés en 
aquellos «que más directamente inci
den en la mejora de la calidad de vi
da( ... ) como es el caso _de los equipa
mientos culturales y recreativos». 

18.000 millones se 
dedicarán a obras de 

infraestructura y 
equipamiento, 8.000 

para proyectos 
estratégicos y otros 
6.000 millones para 
financiar proyectos 
específicos de cada 

municipio 

Los 1.600 millones de Getafe se sub
dividirían en 450 para Urbanismo, 200 
para zonas verdes, 300 para centros so
ciales y culturales, 500 para instalacio
nes deportivas y 150 para las educativas. 
En cuanto a Leganés, que percibirá in
versiones en todas las áreas, le corres
ponderán 600 millones para la amplia
ción de la Casa Consistorial, 400 para 

Obras de colectores de Leganés. 

~PORTA.JE 
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Polideportivo Juan de la Cierva. 

centros culturales, 300 para infraestruc
tura deportiva y 175 para el de 
Educación. 

EN URBANISMO, GRANDES 
ACTUACIONES EN GETAFE Y 
OBRAS PUNTUALES EN LEGANES 

La inversión «municipable» asignada 
por la CAM a Getafe no cubre todas las 

.., 

propuestas formuladas por la corporación 
el pasado 25 de julio y que, en conjun
to, ascendían a casi 3.000 millones de pe
setas. Entre los proyectos se encontra
ban los polideportivos de Juan de la Cier
va y la Alhóndiga, la peatonalización del 
casco antiguo (calle Madrid-la Magda
lena) y de una calle por barrio, y la ur
banización de diversas zonas verdes. 
Además, se solicitaban 700 millones par 
ultimar o construir los centros cívicos de 
cada uno de los barrios (San Isidro, la 
Alhóndiga, Sector III y El Bercial), des
tacando la rehabilitación de la antigua Fá
brica de Harinas como centro cultural. 
El recorte final de casi el 50% obligará 
a los responsables municipales de Geta
fe a renunciar a alguno de los proyectos 
o a buscar otros cauces de financiación. 
Según el concejal de Urbanismo, Jesús 
Neira, en Getafe, siguiendo las directri
ces acordadas en una reunión en la Con
sejería de Economía, «se ha evitado in
cluir las pequeñas obras y se han re
mitido grandes proyectos de infraes
tuctura» teniendo en cuenta las caren
cias existentes y su distribución por 
barrios. 

Tanto Neira como su homólogo en Le
ganés, Isidro Herrero, se han mostra
do satisfechos con el fondo que ha ins
pirado la formulación del Plan Trienal. 
Sin embargo, existen diferencias de con
cepción en cuanto a los proyectos por
que, en palabras de Herrero, la parte que 
le corresponde a Urbanismo en Leganés 
no irá destinada a ninguna «obra cum-
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Remodelación de la Fábrica de Harinas 

!izarlas de acuerdo a las necesidades y 
demandas concretas de cada uno de los 
municipios, y coordinar el trabajo de las 
Consejerías. 

Una vez perfiladas las líneas genera
les del Plan Trienal, CAM y Ayunta
mientos tienen que fijar en el papel las 

ANA ROLDAN 

primeras actuaciones que deberán iniciar 
su ejecución el año próximo y elaborar 
esas medidas de carácter financiero pa
ra paliar el «agobio» que han venido pa
deciendo las corporaciones locales des
de que la Democracia llegó a nuestro 
país. 

bre» ya que el equipo de gobierno man
tiene el compromiso de establecer actua
ciones puntuales por barrio. En lo que 
sí coinciden es en primar aquellas áreas 
de mayor contenido social como puede 
ser la de Cultura o Deportes. Como ac
tuaciones destacadas en Leganés sobre
salen el «plan de colectores», cuya ne
cesidad se puso de manifiesto este vera
no con las inundaciones del mes de ju
nio y que ya ha sido iniciado en el ba
rrio de La Fortuna, y la ampliación de 
la Casa Consistorial. 

PLAN TRIENAL PLEDIM 

UN PLAN QUE INTENTA PALIAR 
EL «AGOBIO nNANCIERO DE LOS 
AYUNTAMIENTOS» 

El objetivo del Plan Trienal que pue
de incidir más favorablemente en las casi 
siempre «depauperadas» arcas de las 
corporaciones locales, es buscar caµces 
de financiación conjunta para esos 6.000 
millones de inversión municipal. En co
laboración con la CAM, los ayuntamien
tos podrán negociar, en bloque, mejores 
condiciones de crédito, amortización e 
interés con las distintas entidades finan
cieras públicas y privadas. 

Además, trabajar a tres años permiti
rá planificar las inversiones y sectoria-
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MUNICIPIO 

Alcorcón 

Fuenlabrada 

Getafe 

Leganés 

Móstoles 

Parla 

Pinto 

Valdemoro 

(Millones) 

1.800 

1.575 

1.600 

2.150 

2.100 

1.150 -~ 

275 

250 

AREAMA:S 
1985-88 DESTACADA 

DEL PLAN 

852 Agua 
600 millones 

722,5 Agua 
375 millones 

884 Deportes 
500 millones 

978 Agua 
600 millones 

991 Urbanismo 
1.000 millones 

735 Deportes 
275 millones 

142 Zonas verdes 
100 millones 

113 Urbanismo 
75 millones 

... 



EcoNOMIA 

Apoyo unánime para ((Getaf e Iniciativas)) 
Getafe Iniciativas, S.A. (G.I.S.A.) es 

el nombre con el que se ha bautizado a la 
sociedad anónima, con capital 100 por 100 
municipal, que pondrá en marcha el ayun
tamiento durante los próximos meses. 

Esta empresa tiene por cometido ampliar 
las competencias y roles de la actual Ofi
cina de Promoción Industrial (O.P.I.) de 
Getafe. 

En el último pleno municipal, la totali
dad de los grupos políticos (PSOE, JU, 
CDS y AP) aprobaron por unanimidad la 
memoria y los estatutos de esta empresa 
de gestión y desarrollo. El artífice de esta 
embiciosa iniciativa ha sido el concejal de 
Promoción Industrial, Francisco Hita, pa
ra quien «esta empresa actuará como me
dio de estúnulo y aprovechamiento de los 
recursos propios de nuestro municipio 
y de su actividad económica; al tiempo 
que planificará estrategias sectoriales y 
de conjunto. Por otra parte, promoverá 
iniciativas y proyectos concretos evaluan
do la viabilidad y rentabilidad de los 
mismos». 

Entre los objetivos de G.I.S.A. se en
cuentra llegar a un nivel de desarrollo y 
rentabilidad óptimos para que no sea ne
cesaria la aportación económica del Ayun
tamiento de Getafe. De este modo, caso de 
cumplirse las previsiones, la nueva socie
dad sería autosuficiente y sus posibles be
neficios se destinarán a otras necesidades 

! 

del municipio. En opinión de Francisco 
Hita «era necesario crear una sociedad 
como Getafe Iniciativas dado que, poco 
a poco se instalan nuevos comercios, se 
desarrollan nuevos polígonos y, con im
portantes actuaciones como la Univer
sidad o el futuro aeropuerto civil, la ac
tividad económica se verá impulsada y 
atraerá la atención de promotores e in
versores dado que un proyecto como és
te, que se pondrá en marcha en los pró
ximos meses relanzará, qué duda cabe, 
la actividad industrial y económica de 
la localidad». 

Objetivos de G.I.S.A. 
• Esta empresa garantiza la participación municipal en proyectos económicos que 

afecten a la ciudad y que constituyan una fuente de recursos. 
• Asegurará la viabilidad de nuevas iniciativas que supongan, por sus característi

cas, generación de tecnología propia y fuente de recursos. 
• Posibilitará el desarrollo de iniciativas de economía social y de jóvenes promotores. 
• Fomentará la creación de proyectos empresariales en oficios tradicionales y arte

sanales, aportando asesoramientos para su gestión, administración y desarrollo 
comercial. 

• Asesoramiento a la PYME en aquellos aspectos de dirección y gestión que lo 
requieran. 

• Realización y/o colaboración en la elaboración de estudios, programas de actua
ción y estadísticas que constribuyan a desarrollar estrateTgias generadoras de em
pleo y de promoción económica del municipio. 

La Oposición dijo: <<Sí, pero ... » 

Para Adolfo Gilaberte, portavoz de IU, «Nuestro grupo está 
a favor de que los ayuntamientos intervengan en gran medida 
en el desarrollo de su pueblo, a fin de generar recursos econó
micos que beneficien a la colectividad, pero mucho nos teme
mos que esta sea una operación de imagen o una gestoría paga
da con diriero público para facilitar operaciones sustanciosas 
a la iniciativa pivada». IU propuso en su día que esta empresa 
debería desarrollar temas tan importantes como la empresa mu
nicipal de la vivienda o la televisión local, no «nos gustaría que 
la G.I.S.A. fuera un nuevo invento para dar puestos de trabajo 
bien remunerados a unos cuantos amigos del PSOE ... Ahora, 
hemos propuesto una empesa de reciclaje, con una inversión 
de 400 millones de pesetas, y esperamos que no tenga la mis
ma suerte que las anteriores. Caso de ser así, nuestro grupo 
rechazará este montaje y peleará junto a los sindicatos y movi
mientos sociales para que nuestras reivindicaciones se escuchen 
y sirvan para generar empleo y más recursos». 

Mercedes Alcalá, portavoz del CDS, opina que «la Empresa 
de Gestión Municipal que próximamente se constituirá como 
iniciativa tendente a reactivar el tejido industrial e intentar pa
liar las elevadas cuotas de paro en nuestra localidad, sé puede 
calificar como altamente positiva en cuanto a los principios y 
objetivos que la rigen. Todos sabemos que la Zona Sur de Ma
drid padece un alto índice de desempleo, muy superior al resto 
de la Comunidad Autónoma, y por ello consideramos de sumo 
interés que se desarrolle esta experiencia que se.constituye co
mo un vehículo estimulador y planificador de proyectos, con 
lo que ello comporta de ayuda a iniciativas empresariales y de 
fomento de empleo. A nadie se le oculta que la solución al pro
blema del paro debe empezar por un cambio radical en la polí
tica económica y social del gobierno de la nación, sin la cual 
los intentos puntuales quedarían sin la menor efectividad. 

Desde CDS únicamente nos preocupa que la iniciativa se desa
rrolle con total trasparencia y con suficientes cauces de control.,. 
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EcoNOMIA 

Los sindicatos y el miedo a los piquetes 
Getafe quedó totalmente paralizado el pasado 14 de diciembre en apo

yo a la huelga convocada por los sindicatos de UGT y CC.00. Pese a 
los temores de posibles brotes violentos o piquetes incontrolados, la jor
nada - calificada de «HISTORICA»- transcurrió sin incidentes y la cal
ma se erigió en protagonista. 

No obstante, los piquetes informativos también «trabajaron» ese día 
para que la huelga fuera todo un éxito. · 

La madrugada del 14 mantuvo concen
trado a un piquete informativo frente al ser
vicio municipal de basuras (en las mismas 
puertas de esta delegación) más de cinco 
horas a fin de evitar que salieran los tres 
camiones decretados por la Alcaldía geta
fense para que se cumplieran los servicios 
mínimos. 

A excepción de este piquete y del for
mado a las puertas del Hipermercado Al
campo - al igual que también ocurriera en 
los polígonos de la localidad, donde se cor
taron las carreteras de acceso a los 
polígonos- el resto del municipio amane
ció desierto. Tan sólo se registró el tran
quilo fluir de la gente hacia el mediodía. 

La concentración celebrada frente a la ca
sa consistorial fue escenario del hecho más 
tenso de ese día de huelga. El suceso ocu
rrió hacia las 12 de la mañana, cuando un 
grupo de trabajadores, encabez.ado por el res
ponsable local de Comisiones Obreras, Ra
fael Torres (Blaki) y de otros sindicalistas 
se dirigieron a la Alcaldía para negociar con 
el equipo de gobierno ( que pasó la noche en 
el Ayuntamiento) los servicios mínimos de
cretados para esa jornada de paro. 
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Hasta ahí todo transcurrió con normali
dad. Sin embargo, al finalizar la entrevis
ta, Rafael Torres y el portavoz socialista 
Antonio Alonso, se enzarzaron en una 
fuerte discusión, que desembocó en un in-

tercambio de insultos, por ambas partes. 
Producto de los nervios y la tensión de ese 
día, el concejal y portavoz socialista, tras 
el altercado sufrió una subida de tensión. 
Afortunadamente, el hecho no revistió ma
yor gravedad, ya que fue atendido inme
diatamente por un médico y no fue nece
sario requerir los servicios de la ambulan
cia, que se encontraba aparcada a las puer
tas del Ayuntamiento. 

Tras ese momento de tensa espera y, una 
vez recuperado el concejal, la calma vol
vió a hacer acto de presencia. 

Reflexiones después del 14-D 

El concejal de Promoción Industrial , 
Francisco Hita, declaró a El Progreso de 
Getafe - haciendo clara referencia al dis
curso pronunciado por el presidente del 
Gobierno, Felipe González en el Congre
so de los Diputados el pasado 21- , que «la 
resonancia histórica que tuvo la huelga 
general en nuestro país fue palpable y 
no puede obviarse ... A partir de ahora, 
se impone el diálogo, en el que tienen
que estar las partes implicadas: sindica
tos y empresarios». 

A juicio de este concejal, ninguno de los 
agentes implicados en la concertación so
cial han de ver suplantados sus roles. «En 
este país - prosigue Hita- las centrales 
tienen como referencia patronal al Go
bierno cuando, en realidad, no tendría 
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paralizaron Getaf e al cien por cien 
que ·ser así. La referencia de un sindi
cato ha de ser un patrón, un empresa
rio, y el Gobierno debe mediar entre las 
partes. Es decir, el Gobierno no puede 

. suplantar el papel y el rol de los 
empresarios.» 

En cuanto al Plan de Empleo Juvenil, el 
responsable municipal ha declarado que «si 
es una retirada para mejorarlo, bienve
nida sea. Ahora bien, si se pretende re
tirarlo definitivamente, los jóvenes ha
brán perdido su gran oportunidad en el 
tema, tan importante, del empleo 
juvenil...». 

Que resulta necesario que Gobierno y 
sindicatos lleguen a un acuerdo, nadie lo 
pone en duda; aunque para ello es impres
cindible que los empresarios también for
men parte de esa mesa negociadora. Para 
Francisco Hita, «inevitablemente, des
pués de las reuniones bilaterales con las 
centrales sindicales y empresariado, el 
Gobierno ha de convocar a las dos par
tes. Espero que vayan a esa negociación 
porque, de otro modo, estarían "pervir
tiendo la esencia democrática"». 

Valoraciones tras la huelga 
El alcalde de Getafe y secretario general 

de la Agrupación Socialista Local, Pedro 
Castro, manifestaba días después de la huel
ga que «debe haber negociación ... , quien 
no dé respuesta al diálogo, bien sea el Go-

bierno o los sindicatos, deberá rendir 
cuentas ante la sociedad. Un país no pue
de estar permanentemente en una actitud 
beligerante, ha de producirse el diálogo, 
la concertación, se ha de llegar a acuer
dos ... Después del hecho, la tensión baja, 
se serenan los ánimos, se vuelve a los lu
gares de siempre, y el tiempo va a propi
ciar que se reconduzca al diálogo. Los sin
dicatos con haber conseguido - lo decía el 
presidente del Gobierno- un hecho tre
mendamente importante, no significa que 
tengan ahora la razón absoluta - o todo 
o nada- y tienen que ser igual de flexi
bles que el Gobierno». 

El respoonsable local de Comisiones 
Obreras, Rafael Torres, ha manifestado, a 
su vez, que «nosotros hemos estado siem
pre en esa misma línea, no hemos roto la 
mesa de negociación del INEM, ni la me
sa de los pensionistas... En concreto, la 
mesa por el empleo aún no ha sido convo
cada por el ministro, que es quien ha de 
reunirla. Es decir. nuestro planteamiento 
es seguir negociando. Y esto se ha de rea
lizar sobre la base de que el Gobierno sea 
reflexivo a la hora de conocer las reivin
dicaciones que los sindicatos le estamos 
planteando: retirada del plan de empleo 
juvenil o negociación, el 2 por 100 de los 
funcionarios, la revisión a los ocho millo
nes de trabajadores, etcétera». 

Por su parte, el secretario general de la 
Unión General de Trabajadores, Juan 

Alarcón, hizo hincapié en el «buen compor
tamiento de los trabajadores durante la 
jornada de huelga, ya que los pronósticos 
previstos para este día (empresarios y Go
bierno) no se cumplieron. La jornada de 
paro ha sido un éxito y la tranquilidad fue 
absoluta». 

El responsable ugetista subrayó, no obs
tante, que «ahora se impone un período de 
reflexión que desemboque en un diálogo 
en el que estén implicadas todas las 
partes». 

Para uno de los representantes del empre
sariado getafense, Antonio Barriopedro 
(presidente del Polígono de San Marcos), las 
consecuencias del paro se han de traducir en 
un necesario diálogo. 

Según Barriopedro, «eso es lo que siem
pre hemos pretendido los empresarios. No
sotros, desde el primer momento, hicimos 
pública nuestra postura frente a la huel
ga: no estábamos de acuerdo con ella. Los 
inconvenientes del paro tanto a nivel na
cional (en cuanto a costo económico) y 
también·a nivel internacional (por la ima
gen), son factores determinantes. Ahora 
bien, lo que sí deseamos los empresarios 
es que tanto Gobierno como centrales sin
dicales se pongan de acuerdo y realmente 
podamos trabajar todos a gusto y tranqui
los; que es, en definitiva, lo que creemos 
que necesita el país». 
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CuLTURA 
El Instituto Alonso Covarrubias inicia su andadura 

La cultura sin etiquetas 
El Instituto de Estudios Alonso Covarru

bias nace de la necesidad de uniformar, re
gular y clasificar los datos históricos y cul
turales de Getafe. 

Actualmente lo componen once jóvenes 
bajo la presidencia de Pedro Pingarrón. 
Estos son los miembros fundadores, pero 
pronto se verá el número ampliado, según 
su presidente «ya tienen solicitudes pero 
tenemos que hacer un programa de se
lección porque queremos personas que 
vengan a trabajar». Como planes más in
mediatos está consolidar los cuatro gabi
netes creados: Historia, Economía, Arte 
y Literatura y Sociología. Así, una de las 
actividades previstas para el mes de ene
ro, es un encuentro de poetas de la zona 
sur, aunque lo fundamental «es que los ga
binetes sean reales y funcionen». 

Como planes futuros están la rehabili
tación de los archivos y hacer extensivo el 
trabajo iniciado en el archivo de la Iglesia 

de la Magdalena de clasificación y catalo
gación «en un intento de rescatar el pa
trimonio cultural». 
El Instituto es autogestionario, cuenta con 
su propio presupuesto y establece él mis
mo sus órganos de dirección y gestión. Pa
ra asegurar esa independencia «buscan re
cursos que no sean sólo subvenciones 
institucionales». El Ayuntamiento de Ge
tafe les ha dado un millón de pesetas, que 
ya se han gastado en la creación de la re
vista «Solano» y en la puesta en marcha 
de dos becas de ayuda. Otra cuestión fun
damental es conseguir su propia sede, pa
ra poner fin al deambular de un sitio para 
otro: «da más autonomía respecto del 
Ayuntamiento». 

Para Pingarrón, «el nivel cultual de Ge
tafe está fatal: ► y, con la aparición del Co
varrubias, «pretenden crear un grupo de 
debate que anime y promocione la 
cultura». 

El mayor problema es que la cultura es
tá dirigida desde instituciones públicas, 
«por tanto, está controlada por ideales 
políticos». 

Futuro Instituto Alonso Covarrubias 

BODEGAS DIAZ ATENCION t.7 

. CENTRO DEL CORCHO, S. A- ~~-

ESPECIALIDAD EN 
MARISCOS FRESCOS 

C/. Madrid 
(frente al n.0 111) 

Ahora puede decorar y aislar las paredes, techos y 
suelos de su hogar con corcho y espejos 
decorativos. 
Con la ventaja de un aislante natural, puede evitar: 
ruidos, calor, frio y humedad ambiental. 
Le facilitamos presupuestos gratis de instalación. 
La decoración con corcho y cristal es para siempre y 
no es cara. 

C/ Madrid, 118, esquina a C/ Depósito. 

MODESCORCH 
Moda Española en Corcho. 
Les presenta tejidos y prendas, asi como una amplia 
gama de artículos de complemento y regalo, todo 
ello confeccionado en corcho (bolsos, zapatos, 
paraguas, cintlirones, corbatas, etc.) 

Tel.: 696 64 37. Getafe (MADRID) . 

.SAMEJO, . S.A. 
EMPRESA CONSTRUCTORA 

MOVIMIENTO DE TIERRA 

Avenida Vascongadas, 19 - Bajo A 

Teléfono 681 54 12 - GETAFE 
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Guía de espectáculos para estas Navidades 
Madrid es una de las ciudades más aleges de Europa, un escaparate 
cultual para el resto de España y la referencia más cercana para los 

getafenses. Su oferta de ocio y cultura es muy variada, viéndose 
considerablemente aumentada en las fiestas navideñas. 

Esto se ve favorecido por la mayor disposición de tiempo libre de los 
ciudadanos, lo que motiva que se sientan tentados a dirigirse a una sala de 

cine, a un teatro e, incluso, a una exposición. 
Ante este abanico de posibilidades, le hacemos una serie de sugerencias 

sobre lo que pueden ver estos días ... 

Cine: El año del conejo 

La avalancha cinematográfica viene ava
lada por los estrenos en teatro y cine para 
todos los públicos. La estrella de estas na
vidades es Roger Rabbit, que viene de la 
mano de Spielberg y Disney. 

1) ¿,Quién engañó a Roger Rabbit? 
Director: Robert Zemeckis. Productor: 
Steven Spielberg. Fotografía: Dena Cun
dey. Actores: Bob Hoskins, Christopher 
Lloyd y los Tooms. 

Empresa conjunta y arriesgada entre 
Disney y Spielberg que arroja los siguien
tes datos espectaculares: prespuesto de 45 
millones de dólares (5.400 millones de pe
setas); 82.000 dibujos; 1.035 efectos ópti
cos bajo las órdenes de Richard Willians, 

e 

creador de la pantera rosa; 300 nombres 
en los siete minutos que duran los títulos 
de crédito y dos años de trabajo. 

Esta nueva mezcla de ficción y realidad, 
de personajes reales y dibujos animados, 
pone el listón muy alto y hace olvidar pe
lículas como Mary Popins, la bruja No
vata y Levando anchas, que ya habían in
tentado esta fórmula anteriormente. 

La trama se basa en la historia de un de
tective con poca fortuna que acepta inves
tigar un caso de asesinato en el que todas 
las pistas conducen en Roger Rabbit, la 
máxima estrella del dibujo animado. 

2) SEPTIEMBRE. Woody Allen. 
Película número 16 del director neoyor

quino que vuelve a profundizar en las re
laciones de un grupo de personas que 

se reúnen en una casa de campo en los úl
timos días de un verano. 

En este film aparece de nuevo su actriz
musa, Mzá Farrow, que ya ha participado 
en siete películas. La trama gira en torno 
a las mujeres y su problemática que es tra
tada con las habituales dosis de humor. Su 
estreno ha sidc.i acogido con buenas críti
cas y recibido cálidamente por el público, 
pero sin el entusiasmo de obras anteriores. 

3) EL OSO. De Jean Jacques Annaud. 
Después de 109 días de rodaje y 16 me

ses de montaje, se estrena esta película atí
pica que tiene por protagonista a un oso. 
Bart «el oso» fue entrenado durante más 
de tres años para que repitiese ante las cá
maras sus 1.700 escenas. La novedad más 
importante que se ofrece es relatar la his
toria desde el punto de vista de los 
animales. 

4) WILWW. De Ron Howard. 
Un auténtico cuento de hadas hecho a 

la medida de Georges Lucas, que se vuel
ve a introducir en el mundo de la imagi
nación y fantasía. El público infantil en
contrará una buena ocasión de entreteni
miento. El argumento nos muestra un po
deroso guerrero de la raza daikini y un 
miembro de la diminuta raza de los nelwi, 
que se hacen amigos y se enfrentan a las 
fuerzas del mal, acaudilladas por la bruja 
Bavmorda. 

S) ARMA JOVEN. De Christopher 
Caín. 

Nuevo intento de resucitar el western pa
ra una juventud poco educada en el gén
ro. Para ello, nada mejor que utilizar ac
tores jóvenes, hijos de ilustres, como los 
hermanos Sheen, Lou Diamond. Kiefer 
Sutherland, Emilio Estévez. La historia: la 
leyenda de Billy el Niño y su banda con-. 
tada con aires nuevos a medio camino en
tre Forajidos de Leyenda y Silverado. 

6) ALIEN NACION. De Graban 
Baker. 

Historia futurista situada en los años 90 
pero de corte policíaco. La originalidad es
tá en que la pareja policial la forman el te
rrícola (interpretado por James Caan) y un 
extraterrestre. Ambos tendrán que resol
ver un caso de asesinato. 

Teatro: los mismos de siempre 

La cartelera teatral madrileña está com
puesta, fundamentalmente, por los mi~mos 
actores y autores de los últimos años: Ga-



la, Lina Margan, Andrés Pajares, Las her
mnnas Caba, Concha Ve/asco, Alonso Mi
Llán, Ana Diosdado, Azpilicueta, Monea
da, Juanjo Menéndez, Camoiras y algún 
autor clásico de complemento. 

1) LARGO VIAJE HACIA LA NO
CHE. Dirección: Miguel Narros. Teatro: 
Español. 

Eugene O 'Neill constituye una pieza de 
una fuerte carga autobiográfica en la que 
están presentes el sueño americano, la vi
da cotidiana, lo imaginario y, sobre todo, 
la crónica sórdida de una familia castiga
da por el alcohol y la droga. Obra cumbre 
del realismo norteamericano que ha sido 
magníficamente llevada a escena. Es, en 
definitiva, un espectáculo digno de verse. 
Teatro de texto y de altura. El redescubri
miento para el teatro de Alberto Closas 
acentúa el interés. 

RESTAURANTE 

PARQUE DE AHUMADA 
VALDEMORO 

CULTURA 
2) AY CARMELA. Dirección: José Luis 
Gómez. Teatro: Fígaro. 

Dos personajes interpretados por Kiti, 
Manver y Manuel Galiana en la desnudez 
del escenario. Ella, eficaz y cómmica. El, 
patético y desgarrado. Son dos cómicos 
que, durante marzo de 1938, articulan una 
función en el escenario vacío de un teatro 
imaginario en la castigada ciudad de Bel
chite. No es la historia de la guerra civil 
sino las circunstancias de la época las que 
invitan a la reflexión. 

3) LEYENDAS. Dircción: Angel Gar
cía Moreno. Teatro: Marquina. 

La historia de dos leyendas, de dos an
tiguas estrellas de Holliwood que, en su 
momento de olvido y decadencia, salen de 
nuevo a la luz gracias al empeño de un pro
ductor. Dos mitos que reavivan odios y ri
validades pasadas en el momento del reen
cuentro. Comedia americana, llena de in
genio y de golpes teatrales, realizada con 
mucho oficio por las veteranas hermanas 
Gutiérrez Caba. Irene y Julia se mue
ven como pez en el agua. 

4) CON LA MOSCA EN LA ORE
JA. Dirección: Angel F. Montesinos. Tea
tro: Albéniz. 

Espectáculo de evasión, ingenioso y di
vertido, donde nada es lo que parece y na
da parece lo que es. Conspiraciones, en
cuentros, malos pensamientos, personajes 
que se parecen ... ; todo .articulado en una 
trama vodevilesca. Clásico de la literatu
ra francesa, ha sido adaptado a los gustos 
españoles con un reparto de lujo que en
cabeza la actriz Analía Gadé. Un público 
sin muchas pretensiones puede encontrar 
su vehículo adecuado. 

S) EL EXTRANJERO. Dirección: Jo
sé Osuna. Teatro. Reina Victoria. 

El pupular y taquillero Andrés Parajes 
trata de demostrarse a sí mismo y al pú
blico que es algo más que un simple có
mico. Desde esta perspectiva afronta el reto 
de esta obra: realiza una interpretación ri
ca en matices y pueda sorprender a más 
de uno. 

Este riesgo asumido en una obra menor 
espera verse recompensado en posteriores 
trabajos donde desarrolle el camino inicia
do que, para muchos de sus seguidores, 
puedan considerarlo una deserción. Se 
puede ver sin grandes aspavientos. 

6) CARMEN CARMEN. Dirección: 
José Carlos Plaza. Teatro: Calderón. 

El polifacético escritor Antonio Gala nos 
trae un espectáculo de color, ritmo y dra
ma. Una melodía de palabras, conceptos 
y situaciones. Desde su estreno en el Fes
tival de Otoño el público ha respondido, 
en parte, a la presencia de la incombusti
ble Concha Velasco , y porque la obra en 

sí es «una llamada a la alegría de vivir, 
desentirse vivo, de estar vivo». El único 
inconveniente es el alto precio de las loca
lidades, que es de 2.500 pesetas la buta
ca, que la hace prohibitivo para amplios 
sectores. 

Además, la programación se comple
menta con la habitual obra de la maravi
llosa Lina Margan «El último tranvía», el 
juego escénico de las hermnnos Hurtado 
en «Sorpresas» y el éxito de la pasada tem
porada «Los 80 son nuestros», de Ana 
Diosdado, que también tiene en cartel «Ca
mino de Plata». En fin, gustos para to
dos, que deben conseguir arrancar de los 
sillones a más de uno. 

• ESTUDIO DE FOTOGRAFIA 
• LABORATORIO PROPIO 
• REPORTAJES FOTOGRAFICOS Y DE VIDEO 

(CON DESCUENTOS) 

Avda. Juan de la Cierva, 36 GETAFE 
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DEPORTES 
Pascual Maragall, única ausencia en la 111 Gala 

Getaf e premió la labor y el tesón 

De izquierda a derecha, Pedro Castro, «Aspar», Maite Zúñiga, Juan C. Paúl y Rocío Jiménez. 

El pasado 16 de diciembre se celebró la tercera edición de la «Gala del Deporte» 
con objeto de premiar las más destacadas trayectorias deportivas. Estos galardo
nes, organizados por la Fundación Pública de Deportes de Getafe, pretenden ho
menajear tanto las cualidades competitivas como humanas de los premiados. 

La fiesta, organizada por la «familia» deportiva local, no decepcionó. Todos los 
galardonados se encontraban allí, a excepción del alcalde de Barcelona, Pascual 
Maragall quien, finalmente, no pudo acudir a la cita. En su lugar, Pedro Castro, 
alcalde de nuestra localidad, recogió el premio destinado a su homólogo catalán. 

Durante esa noche se Iogó reunir a sobresalientes deportistas que, a pesar de 
no ser premiados, no quisieron dejar de acudir a esta tercera gala deportiva. 

Entre los «ilustres» destacó Paco Lloren
te, noticia en las últimas semanas por ha
ber relegado a Butragueño a las hieles del 
banquillo. Curiosamente, el resto de de
portistas de élite asistentes eran atletas (se 
aprecian las buenas relaciones con este sec
tor de algún miembro de la organización): 
Isabel Monzún, Miguel Angel Prieto (vin
culado al Satafi en sus comienzos como 
marchador), Alberto Solana, Montserrat 
Pujo! y Alonso Valero. 

quizás, las palabras de agradecimiento de 
los premiados. 

Con un presupuesto de poco más de dos 
millones de pesetas, subvencionado por va
rias empresas, la III Gala del Deporte de 
Getafe cumplió su objetivo al recompen-

sar públicamente el esfuerzo de deportis
tas de élite y del «sufrido» amateur anóni 
mo. Una gala que se consolida cada edi
ción y que anualmente amplía su repercu
sión y prestigio. 

La Gala del Deporte es joven. apenas 
tres años. pero crece deprisa, madrugan
do en cada edición. Se le pronostica una 
larga vida. 

«ASPAR» 

Menudo, simpático y agradable como el 
«maestro». Con la moto. hábil, inteligen
te, calculador y Campeón del Mundo co
mo el «maestro». Es el digno sucesor de 
Angel Nieto. Las pequeñas cilindradas son 
un paseo para Jorge Martínez «Aspar», ga
nador de seis de los siete grandes premios 
disputados esta última temporada en 80 ce. 
Para redondear el doblete. vencedor de 
nueve de los once grandes premios dispu
tados en 125 cé. 

«Aspar» valoraba la distinción en la me
dida que «todos los premios son bonitos 
y especiales, porque la gente los conce
de con todo el cariño y todas las ganas. 
Y no es cuestión de que uno sea más im
portante que otro sino que, para mí, to
dos son importantes y suponen, ante to
do, un reconocimiento a varios años de 
trabajo». 

MAITE ZUÑIGA 
Su temporada ha sido excepcional y ha 

contribuido al relanzamiento del olvidado 
atletismo femenino en España. En Seúl de
motró ser la mejor atleta española del mo-

La III Gala del Deporte brilló con luz 
propia destacando la espectacular entrega 
de galardones. Con luz tenue, un foco prin
cipal alumbraba a los premiados, desde su 
ubicación hasta la llegada al escenario. A 
la vez, la operación se repetía, pero desde 
la esquina contraria, con la personalidad 
encargada de entregar el premio. Y, como 
fondo, una música apropiada para estos 
acontecimientos. Presentación, premiados, 
desfile hacia el escenario, música, aplau
sos, todo un cóctel que imitaba a la clási 
ca gala de los Oscars de Hollywood. Faltó, «Aspar», charlando durante la ve lada con Rocío Jiménez y el presidente del Tintore tto. 
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de los deportistas españoles 
mento, haciendo historia al ser la primera 
deportista española que accedió a una fi 
nal olímpica. 

Su tesón , amén de su clase, le ha lleva
do a ser la más brillante realidad del pre
sente y futuro para nuestro atletismo. Ade
más, el mérito de Maite Zúñiga es doble, 
debido a las continuas trabas que ha teni 
do que superar, no sólo en la pista, sino 
fuera de ella para poder entrenar con re
gularidad . Durante varios meses trabajó en 
turno de noche en la Policía Vasca , para 
entrenar por la mañana , sin tan siquiera 
descansar tras una noche en vela. El sen
tido común ha primado para que, actual 
mente, esté en excedencia y pueda entre
nar con normalidad. 

Maite Zúñiga, tras recibir su premio, 
aseguró a El Progreso de Getafe que «le 
doy mucho valor a este galardón por el 
carácter especial que tiene: premia tan- El alcalde, entregando el premio a «Aspar». 
to a «Aspar», en la élite, como a chava
les que están empezando. Pienso que este 
es mucho más importante que otros pre
mios más suntuosos; premios que no me 
han llenado tanto como los de pueblos 
españoles y de gente que, fundamental
mente, te brindan una amistad» . 

JUAN CARLOS PAUL 
Tres ediciones y dos galardones. Sin du

da , es el mejor deportista de élite de Ge
tafe. Durante la temporada pasada demos
tró todas las cualidades que lleva dentro. 
Ha recogido el fruto de horas y horas de 
duro entrenamiento : mejor marca nacio
nal del año y 3.0 mejor de todos los tiem
pos en 3.000 metros , 4.ª mejor marca en 
10.000 metros y 5_a en 5.000 metros. Co
mo guinda que adorna el pastel , Campeón 
de España absoluto de 5.000 metros en el 
campeonato disputado en Vigo. 

Como desilusión, ver cómo un segundo 
le impidió acudir a la cita olímpica de Seúl. 
Su progresión y juventud le asegura un 
puesto en la representación española para 
la Olimpíada de Barcelona. 

Juan Carlos Paúl es consciente que «es 
el año que más méritos he realizado pa
ra llevarme el premio. Para mí tiene un 
significado especial por el hecho de que 
me he desvinculado un poco de Getafe 
viviendo y entrenando en Toledo, y me 
agrada que se me reconozca desde la dis
tancia. Por eso mismo, el premio tiene 
algo de entrañable». Juan Carlos Paúl (derecha), c on otro de los «ilustres», Alonso Valero (izquierda). 
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Relación de galardonados 111 Gala del Deporte 

Deportista español masculino: Jorge Martínez «Aspar» 
(Campeón del Mundo en 80 y 125 ce.) 

Deportista española: Maite Zúñiga (l.ª finalista en una 
olimpíada 

Deportista getafense masculino: Juan Carlos Paúl (Cam
peón de España en 5.000 m.). 

Deportista getafense femenina: + Victoria Velasco (cam
peona de España e n 100., veteranos). 

Nominación especial: Rocío Jiménez Uugadora Tintoret
to y selección nacional). 

Joven valor masculino (menor 21 años): José Manuel 
Arcos (subcampeón de España de octathlon, cadetes) · 

Nominación especial (menor 21 años): Javier Rodríguez 
(campeón de España de kárate, Juve niles). 

Joven valor femenina (menos 21 años): Noelia Muñoz 
(atleta alevín, campeona provincial en 2. 000 m.). 

Campaña deportiva más brillante, categoría senior: 

ETENTA 

C.B. Tintoretto (subcampeón de España en l.ª división 
femenina). 

Campaña deportiva más brillante, categorías inferio
res: Deportes Alfonso F.S. (campeón de España alevín de 
fútbol-sala) 

Entidad, coordinadora o colectivo deportivo: AD Ge
tafe Sport (formación deportiva de 300 jóvenes) 

Trayectoria de la persona más significativa en la pro
moción del deporte: Ramón Fuentes Ruiz (presidente, en
trenador, delegado del C.F. Getafense Laguna) 

Nominación especial: Justo Pérez García (presidente de 
la Coordinadora Alhóndiga) 

Premio a la institución más significativa: Come rcial 
de Pescados Antonio y Ricardo, S.A. (patrocinador del 
equipo de División de Honor de balonmano de Getafe) 

Premio especial de la Fundación Pública: Pascual Ma
ragall (presidente de l Comité Organizador Olímpico Bar
celona 92) 

C/. Pizarro, 6 
Teléfono 682 73 39 
GETAFE 

Mecanización de empresas 
Informática y máquinas de oficina 

Reparación y venta 
Consumibles y software 

CONCESIONARIO 

C/. Carpinteros, 26 • Téléf.: 681 82 11 
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El Tintoretto necesita una 
buena americana para ganar la Liga 
Las dos derrotas ligueras consecutivas del Tintoretto ante el Canoe e Inlusa 
han provocado la reacción de la directiva para incorporar, lo antes posible, 

dos jugadoras extranjeras a la disciplina del club. El Tintoretto tiene la 
mejor plantilla de jugadoras nacionales tras los últimos fichajes de Piluca 

Alonso, Nieves Lobón y Teté Ruiz Paz, lo que le ha llevado a ser líder 
invicto durante varias jornadas y aguantar el ritmo de cabeza. 

Para el Tintoretto, cada vez se hace más 
imprescindible la presencia de algún re
fuerzo extrajero, al menos. Americanas co
mo Norris y Jackson (Pizarras Inlusa), 
Hampton (Caixa Tarragona) , Boswell y 
Van Goor (Cepsa Tenerife) , Cherild Cook 
(Jesuitinas de Segovia) ... , marcan la dife
rencia en la liga española. Tintoretto lu
cha desde principios de temporada sin ali
near jugadoras extranjeras, manteniendo el 
tipo, pero las lesiones (Teté Ruiz Paz) y el 
aumento del nivel de juego de las ameri
canas rivales - superada ya esa primera 
crisis de adaptación al baloncesto 
español- , hace necesaria la presencia de 
jugadoras extranjeras en Tintoretto si quie
ren aspirar y luchar -por el título de liga . 
Alfonso García, técnico del Tintoretto, no 
se cansa de manifestar que «con dos ame
ricanas o, al menos, una muy buena, se
ríamos campeones». 

Cassandra Crumpton, americana de 1,81 
m., es la candidata para ocupar una de las 

-plazas. Las conversaciones están a punto 
de fructificar y pudiera ser que, para pri 
meros de enero, estuviese ya en disposi
ción de jugar la Liga española. Cassandra 
Crumpton juega de alero, es decir, anota
dora, pero con una gran aportación en el 
trabajo defensivo del equipoo en la tarea 
reboteadora. La temporada anterior jugó 
en la liga italiana con el Priolo. 

La fábula del pastor y el lobo 

El Tintoretto ha tenido que sufrir en su 
corta historia tremendos esfuerzos para 
conseguir cubrir la plaza de extranjera. El 
año pasado la presencia en el baloncesto 
hispano de Uliana Semenova costó sudor, 
lágrimas y una «impaciente espera» . Su fi
chaje fue como la fábula del pastor y el lo
bo: el «qué viene» se repitió durante tres 
meses, hasta que a principios de diciem
bre desembarcó definitivamente en el aero
puerto de Barajas. 

El alto rendimiento deportivo de Uliana 
Semenova (subcampeonato de liga), el im
pacto en el público (llenazos en todas las 
canchas) y la productividad de la inversión 
publicitaria, exigía la renovación del con
trato. Pero la lesión de Ula , irreversible, 
la ha obligado a retirarse del baloncesto ac
tivo y recluirse para los cuidados médicos 
en la URSS. 

El mercado soviético tenía prioridad ab
soluta en la bsqueda de sustituta de Ula. 
Por otra parte, el largo camino burocráti
co con las autoridades soviéticas ya esta
ba abierto, o por lo menos, se tenía la lla
ve de la puerta gracias a la experiencia ad
quirida el año anterior con el fichaje de Se
menova, no olvidando que el Tintoretto fue 
quien abrió la veda de la emigración de los 
deportistas soviéticos a Occidente. Ade
más, las relaciones con el Soviet Intersport 
eran excelentes. 

Olesia Barel y Galina Saviskaya eran los 
claros objetivos. La Olimpíada de Seúl re-

trasaría el fichaje de las soviéticas, causa 
lógica. Pero finalizó la cita olímpica y las 
negociaciones se intensificaron. Nueva
mente apareció en escena la fábula del pas
tor y el lobo: «qué está casi hecho», más 
tarde «que vendría únicamente Saviskaya», 
luego «que no viene». Noticias confusas. 
Faltaba siempre una confirmación. Con
tinuaron las negociaciones. El Soviet In
tersport hacía oídos sordos. Toda una fo
tonovela que acabó con la paciencia del 
Tintoretto, que decidió explorar otras tie
rras en busca de su refuerzo foráneo. 

Teresa Edwards, la mejor del mundo 

Desechado el mercada soviético, las mi
radas se centraron en !a contratación de 
una buena americana, a ser posible, la me
jor. Su nombre, Teresa Edwards, conside
rada como la mejor jugadora del mundo, 
quien contribuyó - especialmente a que 
Estados· ·· · 
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U nidos alcanzase el oro olímpico en Seúl. 
Pero un conjunto italiano ya se había 

adelantado al Tintoretto. La puerta de la 
esperanza se entreabrió cuando a la sede 
del club llegaban noticias de que Teresa 
Edwrds abandonaba Italia rechazando los 
placeres económicos por el cálido ambien
te -farni'liar de su tierra. Pero la misma ra
zón que provocó su espantada en Italia lle
vó a la mejor jugadora del mundo a recha
zar la suculenta oferta del Tintoretto. Una 
vez más, el equipo getafense se quedaba 
sin «novia». habría que seguir buscando. 

Las medianías, a casa 

En medio de este vaivén de tentativas de 
contratación de las jugadoras soviéticas y 
de Teresa Edwrds, se presenta en Getafe 
una americana de color, de nombre Tia 
Poindexter. 

Sus referencias son notables: ala-pivot, 
procedente de la Universidad North
Caroline, . acredita una media de catorce 
puntos y diez reboes por partido en la liga 
universitaria. Pero esa estadística no es re
ferencia válida , habida cuenta que los 

DEPORTES 
agentes, a menudo, hinchan los números 
de sus jugadores. Tia Poindexter dura tres 
entrenamientos al Tintoretto, reenviádola 
de nuevo a su país ante la constatación de 
que no es la jugadora adecuada para los 
esquemas del equipo. · 

La fecha de la boda se acerca y el Tin-

toretto no encuentra «novia». Casandra 
Crumpton es el próximo objetivo. La voz 
de alarma se encendió: se necesita una 
buena americana si el Tintoretto quiere ob
tener el título de liga. A primeros de año 
conoceremos la suerte que correrá este 
equipo. 

El Getafe no marca goles 
La suculenta oferta realizada por el Motilla (Cuenca) a Santi. ha obligado práctia

mente al jugador a pedir la baja al Getafe. Más de 170.000 pesetas al mes y un pue,to 
de trabajo asegurado es suficiente tentador como para no recha,ar esta oferta. múxi
me si tenemm en cuenta que Santi no estaba siendo utilizado por EJuardo Caturla. 
entrenador del Getafe. Con esta baja. el Getate se queda con tan sólo cuatro delante
ros (Jaime. Marián. Sebas I y Flores). lo que motiv<Í que durante estos días estuviera 
entrenando con la plantilla Luma . delantero cenro y máximo goleador la temporaJa 
pasada en las categorías nacionales canarias. 

Se da la circunstancia que Paco Luna e,tum en el Getatc-Juveniks. equipn quL· 
abandonó para trasladarse a Canarias. donde ha resiJido estos tíltimos años. 

Luna podría ser la pieza necesaria para que el Ge¡ate encuentre el cami no del gol. 
ahora olvidado. donde únicamente Flores ve puerta (6 gol es). 

El Getafe quemó toda la pólvora goleando en tres encuentros (cuatro goles ante 
el Medinense y Pegaso y tres al Telde). mientras que tan sólo marcó tres en sus des
plazamientos (Sevilla. Don Benito y Jaén). La esenc ia del lütbl>I sigue ,ienJo el gol. 
y para ganar hay que pagar esa cuota. Y. si en nueve partidos no se marca. no ,e 
ganará nunca. lo máximo. el empate a cero. 

EL TIMON PIIGARROI 
ESPECIALIDAD: 

JAMON PESCAITOS 
y )' 

MARISCO 

EXCAVACIONES Y DERRIBOS 

MARTILLOS HIDRAULICOS 

PARA ROMPER HORMtGON, etc. 

AVENIDA ARCAS DEL AGUA Teléf. 695 59 19 
GETAFE - MADRID 

! 
j 

Ahora el Centro está en Getafe 
Ir de compras al Centro. ya no significa hora~ de Metro o autobús, o atascos interminables. 

Porque ahora. el Cenlro Comercial está en Getafe. En GETAFE 3. Una verdadera ciudad comcrcd donde usted puede encontrar de todo. Con un gran Hipermercado. 40 tiendas especializadas. 

Caíeterias. Restaurantes. Gimnasio y hasta Piscina. 

~¡ quiere hacer compras con toda comodidad. lo mejo, es que vaya al Centro. Al Centro Comercial GETAFE 3. 

Y dis~ute. desde ahora. del pl,Ker de tenerlo todo ... a mano. 
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SALUD Dr. PATRICIO BROCHET 

Casi cuatro mil personas perderán la vida este invierno 

La Gripe ((morlab) 
Diversos estudios realizados por la Organ iza

ción Mundial de la Salud (OMS) ha confirmado 
que la gripe de este invierno es la más virulenta 
que se recuerda en los últimos años . Así ha ocu
rrido. por ejemplo. en Nueva Zelanda y Austra
lia durante su invierno austral. que corresponde 
a nuestros meses de abril y mayo. Hay que tener 
en cuenta que. según los estudios de la OMS. las 
epidemias gripales de las zonas austral y asiática 
suelen trasladarse a toda Europa durante el 
invierno. 

Hasta el momento. las autoridades sanitarias es
pañolas solamente han detectado un ligero aumen
to de pacientes que acuden a los centros aqueja
dos por la gripe. No obstante. los datos cuantifi
cados hasta finales de noviembre no son más que 
orientativos ya que la etapa más dura de gripe se 
inicia en los primeros días de diciembre. Es en
tonces cuando el virus se introduce en el organis
mo de millones de personas. a las que obl iga a 
permanecer en cama durante tres. cuatro o cinco 
días. Otras personas. en cambio. tendrán menos 
suerte y perderán la vida como consecuencia de 
complicaciones derivadas de esta enfermedad. Se
gún datos estadísticos de carácter oficial. cada año 
mueren en España unas 3.000 personas a causa 
de la gripe. Este invierno. por desgracia. la gripe 
se llevará por delante a casi 4 .000 personas. 

PREVENIR MEJOR QUE CURAR ... 

Una gripe puede representar una infección mu
cho más se ri a que un resfriado común porque suele 
provocar. incluso. infecc iones secundarias como 
bronmquitis. fa ringitis. pulmonía. sinus itis o afec
ciones del oído. Ello es debido a que. aunque los 
síntomas sean muy parecidos. los virus de la gri
pe atacan con mayor facilidad a todo el cuerpo. 
además del aparato respiratorio. 

En este sent ido. la prevención juega un papel 
muy importante. Una excelente medida para evi
tar el contagio consiste en lavarse las manos muy 
a menudo. ya que éstas son la principal vía de 
transmisión. Otras vías de contagio son diversos 
objetos. tales como las toallas . el auricular del te
léfono. platos. vasos. cubiertos de comida y otros 
utensilios de uso muy frecuente donde los virus 
pueden permanecer vivos durante más de tres ho
ras en· espera de introducirse en nuestro organismo. 

La principal medida de sa lud pública emplea
da en la prevención de la gr ipe es la vacunación 
de aquellas personas con alto riesgo de sufrir com
plicaciones si pasan por un proceso gripal. Sin 
embargo. según datos oficiales. solamente e l 5 % 
de los españoles se vacunan cada invierno mien
tras que esta cifra se eleva por encima de l 10% 
en los países de la Comunidad Económica Euro
pea y Estados Unidos. 

La prevención de la gripe también ti ene mucho 
que ver con el grado de conocimiento general que 
el ciudadano med io pueda tener de esta enfe rme
dad . ya que suele confundirse con otras afecc io
nes y. por tanto. tratarse e forma ineficaz . De for
ma coloquia l. podríamos definir" la gripe como 
una enfermedad que a menudo tiene un curso auto-
1 imitado y cuyos síntomas son fiebre. dolor de ca
beza. dolores musculares. síntomas respiratorios 
y ma lestar general durante un período de tiempo 
que va de tres a cinco días . 

Nunca ha de confundirse la gripe con los cata
rros comunes porque estos últimos pueden ser pro
vocados por más de doscientos tipos de virus. Las 
infecciones respiratorias agudas atacan general
mente a los niños menores de seis años y. en los 
adultos. causan hasta cuat ro episodios por año. 
desencadenando el 40 % del absentismo laboral y 
el 60% del escolar. A diferenc ia de la gripe -
que tiene un com ienzo brusco- los resfriados co
munes suelen padecerse sin fiebre ni malestar 
acentuado. 

UN GRAVE PROBLEMA LABORAL 
Según las últimas estadísticas oficiales. corres

pondientes al pasado invierno. las empresas es
pañolas perdieron en 1987 más de 20.000 millo
nes de pesetas por culpa de la gripe y sus com
plicaciones. No es ex traño. por tanto. que los em
presarios hablen cada invierno de la «huelga sal
vaje» que provoca esta epidemia . En las empre
sas es frecuente que. cada semana. uno de sus tra
bajadores enferme de gripe. En números redon
dos cada trabajador afectado permanece. por tér
mino medio. siete días en cama . De estos datos 
se desprende que durante el invierno se pierden 
casi 80 millones de horas de trabajo. En opin ión 
de los expertos. estas cantidades se quedan cor
tas respecto a la realidad. ya que habría de añadir 
y cuanti ficar las horas de trabajo perdidas por la 
disminuc ión del rendimiento laboral de quienes 
pasan la gripe trabajando. 

El primer país en evaluar económicamente los 
costes de la gripe fueron los Estados Unidos. En 
1969 un grupo de economistas norteamericanos. 
después de un completo estudio estadístico. cer
tificó que la epidemia gripa l acaecida ese invier
no había costado a las empresas estadounidenses 
cerca de 4.600 m11Jones de dólares. A raíz de es
te estudio. los effipresarios se uieron cuenta que 
esta situación s~-$lmente pouría ser subsan·ada a 
través de un prug¡,=ilina de vacunación y de incisi
vas campañas informativas sobre las repercusio
nes de esta enfermedad. tanto a nivel sanitario co
mo a nivel económico y social. Desde en tonces. 
son muchas las compañías norteamericanas que. 
a las puertas del invierno. obligan a sus trabaja
dores a vacunarse contra la g ripe. Es más: este 
requisito no so lamente corre a cargo de la empresa 
sino que. además. figura como condición en los 
contratos de muchas empresas. Medidas tan sen
cillas son fácilmente aplicables en cualqu ier país. 
incluido el nuestro. 

QUIENES DEBEN VACUNARSE PRACTICOS CONSEJOS CASEROS 
De cara al uso de las vacunas, hay que tener muy en cuen

ta que únicamente previenen contra la gripe el 70% de los 
casos ya que combaten un determinado virus y éste posee 
una extraordinaria capacidad de mutación. Hecha esta acla
ración, las autoridades sanitarias recomiendan que se va
cunen, preferentemente, los siguioentes sectores de la 
población: 
• Adultos y niños con alteraciones cardiovasculares o pul

monares crónicas. 
• Mayores de 65 años y residentes en asilos o centros de 

enfermos crónicos. 
• Adultos y niños con enfermedades metabólicas crónicas 

como: diabetes, insuficiencia renal, anemia o asma. 
• Mujeres embarazadas, en el tercer trimestre del emba

razo, ya que el virus puede provocar abortos o malforma
ciones en el feto. 

• Además, todas aquellas personas sanas que lo deseen pue
den ponerse la vacuna contra la gripe ya que es totalmente 
inocua. 

Existe toda una serie de rituales, brebajes y consejos que 
la sabiduría polpular aplica para remediar los procesos gri
pales. Muchos no consiguen resultados aunque otros sí son 
efectivos y han sido comprobados por especialistas médi
cos. Entre ellos, podríamos destacar el caldo de gallina, cu
ya ingestión ha demostrado que mejora notablemente los 
síntomas del resfriado y la gripe. Otros remedios son: to
mar agua caliente mezclada con zumo de limón, ingerir te 
caliente con miel y clavo, beber agua con zumo de naran
jas y limones, utilizar mentol para fricciones torácicas y, 
finalmente, beber mucho líquido. Caso de que nos aplique
mos alguno de estos consejos prtácticos, siempre debemos 
tener en cuenta que se trata de remedios para «aliviar» nues
tra gripe o resfriado y no para «curarla». Por último, los es
pecialistas desaconsejan la ingestión de grandes cantida
des de vitamina C. Diversos estudios han demostrado que, 
cuando se toma en grandes dosis, esta vitamina propicia 
la aparición de transtornos intestinales, formación de cál
culos renales y ataques de gota. 
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HORIZONTALES.- 1: Licor espiri 0 

tuoso que se usa en Oriente y se obtiene 
de arroz fermentado. Volver a cargar. 2: 
Podemos estar dentro de algún espacio. 
Nombre de mujer. 3: Emanaciones que 
despiden algunos cuerpos y productos. Ha
bitaré en algún lugar. 4: Estado del ser or
gánico en que todas sus funciones se efec
túan normalmente. El que bina. 5: Aseme
járalos, comparáralos. 6: Poned tirante 

COOPERATIVA DE OBRAS Y SERVICIOS 

ALBAÑILERIA 

SOLADO 

p ASATIEMPOS 

o rígida una cosa. Señal internacional de 
socorro. 7: Matrícula de Toledo. Afirma
ción. 8: Interjección, hola. Aumento ex
traordinario de la temperatura, en plural. 
9: Acción y efecto de incinerar. 10: Natu
ral de Epiro, país de la Grecia antigua. 
Disminuye una cosa. 11: Hilaza del ramio. 
Deis. U : Natural de Arabia. Rumiante del 
tamañÓ y figura del buey. 13: Donaire, gra
cia. Labiérnagos. 

- VERTICALES.- 1: Perseguiste sin tre
gua a un a·nimal o una persona. Formad 
eras en las huertas. 2: Dícese de las cosas 
cuyas partes están separadas más de lo re
gular de su clase. Copioso y espléndido, 
tratándose de comida: 3: Derogar, anular 
un precepto o costumbre. Infunden valor. 
4: Cera de los oídos. Paso por la criba, ta
mizo. ·s: Acción y efecto de meditar, en 
plura_r. 6,: Especie de chacó pequeño, más 
alto por delante que por detrás. Mueve de 
abajo hacia arriba una cosa. 7: Existe. Ciu
dad de Suiza. Símbolo del bromo. 8: Bal
cón cerrado de cristales y cubierto con un 

· tejadillo. Ti_empo que dura la claridad del 

e.o. 0.O.S. SOC. COOP. LTDA. 
OFICINA: C/. SIERRA, 18 Bajo B 

Teléf.: 682 76 42 
28901 GETAFE 

- ELECTRICIDAD 

FONTANERIA 

Sol sobre el horizonte. 9: Aniquiláramos, 
suprimiéramos. 10: Perteneciente o rela
tivo al campo, y a las labores de él. Déci
mos. 11: Peldaños. Pito que se oye a mu
cha distancia y que se emplea en los bu
ques, automóviles, etc. U: Garbosos, o ga
llardos. Me abstengo o dejo de hacer una 
cosa. 13: Raspar la superficie de una cosa 
con un instrumento cortante. Firmases. 
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La solución perfeda 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 

DELSECTOR3 
Al año de su presentación, la urbanización «LADERAS DEL SEC
TOR 3» es hoy una realidad en Getafe. 
Más de 360 famlllas han elegido ya el poder disfrutar de una vi
vienda unlfamlllar en la melor zona del Sedor 3. 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes 
comunes, piscinas, pistas de tenis y un gran campo de prádicas 
de golf. 
Todas estas ventalas y muchas más están también a tu alcance, 
infórmate de las condiciones. 

Abiertos pisos piloto 
... 69660 80 

Ultimas viviendas de la 1. ª Fase 

•=l¡•,~l• 
Información: 

COOPERATIVA 2001 
DEL SECTOR 3 

C/. Madrid, S6; Primero • 1 
._ 681 64 14. GETAFE 

SOCIEDAD ANONIMA 
INMOBILIARIA 
DE CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS 

Centro Comercial Getafe 3 
Avda. Juan Carlos I 
Sector 3. Getafe (Madrid} 

C/. Serpes, 1 
• 682 3S 74. GETAFE 



En la zona Sur 

cerca de Vd. 
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